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Актуальное интервью

ЕСЛИ ХОЧЕШЬ ЗАРАБОТАТЬ...
Уже через два месяца в школах прозвенит последний в этом 

учебном году звонок, оповещающий о начале летних каникул, и 
вот тут-то начнутся проблемы. Заработать летом хочется каждо
му школьнику, но все ли будут иметь эту возможность? Устроить
ся летом на работу было проблемой и в прежние годы. Что уж 
говорить о сегодняшнем дне, когда на любом предприятии и сво- 
мх-то работников лишку. Поехать куда-нибудь летом имеет воз-

мощность не каждый — не по карману такие расходы. Что же 
остается школьнику? «Болтаться» все лето в пыльнсм городе или 
осваивать близлежащие окрестности, попутно совершая набеги 
на садовые участки?

Сейчас ребятам может помочь только одна организация. Это 
служба занятости. Именно сюда стекается информация о свобод
ных рабочих местах на предприятиях.

— Как действовать школь
нику, желающему заработать 
летом? — задаю я вопрос Мар
гарите Петровне ПЕРЕТРУХИ- 
НОИ, заведующей сектором 
профинформации областного 
центра занятости населения.

—• Все должно выглядеть 
так. Служба или бюро по за
нятости населения сначала дол
жны провести анкетирование в 
школах, которое в дальнейшем 
помогает подобрать рабочее 
место. Среди вопросов анкеты 
есть такие: «На каком предпри
ятии ты хотел бы работать?» 
«Что ты умеешь делать?» За
тем ребята приходят в службу 
занятости и получают направ
ление на работу. И предприя
тие уже не может отказаться 
от их приема па временную ра
боту, ведь служба занятости 
исходит из информации о сво
бодных местах, полученной от 
предприятия.

— Но где сейчас найдешь 
такое предприятие, где скажут 
о наличии свободных рабочих

Я Б В СВЯЩЕННИКИ
ПОШЕЛ

— Здесь, — объяснили 
мне на левом клиросе Иоан
на Предтеченского кафед
рального собора, — поют все 
желающие, конечно же, с 
благословения настоятеля. 
Поют для себя, для Бога, 
для людей. — А там, — ука
зали мне на правый кли
рос, — архиерейский хор.

«Чем же -отличается хор 
при архиерее от любительско
го? » — спросил я сам себя 
и стал протискиваться меж
ду верующими к правому 
крылу церкви.

Нужного хора на месте не 
оказалось. Вместо него ме
ня встретили ребята из вос
кресной духовной школы 
при соборе. В этот день они 
впервые пели на воскресной 
службе и одновременно го
товились к Пасхе.

— А архиерейского хора 
сегодня не было, — объяс
нил мне Дима. — Люди за
нятые: певцы оперного те
атра, консерватории, учащие
ся музыкального училища. 
Они даже поют по нотам.

— Ты тоже собираешься ' 
петь в этом хоре? — спро
сил я своего нового знако
мого.

— Нет, мы с Денисом по
сле средней школы будем 
поступать в духовную семи
нарию.

Денис — это одноклассник 
Димы по воскресной школе. 
И хоть у него не было де- 
душки-священника, как у 
Димы, он тоже решил пос
вятить себя служению Богу.

— Наверное, в Тобольск 
поступать поеду, — сказал 
Денис.

— А если не поступишь?

мест? Сейчас сами работники 
предпочитают совмещать долж
ности, чтобы побольше зарабо
тать.

-— Такая ситуация преду
смотрена Законом «О занято
сти населения в РСФСР», а в 
рекомендациях к Закону и По
становлении от 19 апреля 1991 
года «О введении в действие 
Закона» записано, что «на ос
новании рекомендаций органов 
занятости и анализа рынка тру
да... вносить на рассмотрение 
местных Советов народных де
путатов предложения об уста
новлении предприятиям, уч
реждениям, организациям, не
зависимо от организационно
правовой формы, конкретное 
количество рабочих мест для 
приема на работу граждан, осо
бо нуждающихся в социальной 
защите, в том числе молодежи, 
женщин, имеющих малолетних 
детей, инвалидов...» Если эта 
формулировка кажется неубе
дительной, то могу сослаться 
на Постановление, изданное в

июне 1988, которое, кстати, еще 
никто не отменял. В нем тоже 
сказано, что предприятия дол
жны предоставлять места не
квалифицированных рабочих 
молодежи и школьникам с 
14 лет.

— А если, например, желаю
щих поработать летом будет 
больше, чем мест?

— Тогда работники службы 
занятости либо ищут дополни
тельные рабочие места на пред
приятиях, либо направляют ре
бят в сельскую местность. Там 
рабочие руки всегда нужны.

— Служба занятости отдаст 
предпочтение индивидуальным 
или коллективным формам 
трудоустройства?

—■ Индивидуальным. И вот 
почему. Например, летние тру
довые отряды школьников и 
студенческие отряды, в основ
ном, сами себе ищут место дис
локации. Да и едут они из дому 
не только заработать, но и от
дохнуть —■ посидеть у костра, 
потанцевать на дискотеке. Те,

— Па следующий год по
пытаюсь еще раз.

— Тебе ведь еще 14. Пла
ны могут измениться.

— Вряд ли. Я уже все ре
шил для себя. Да и мама не 
против.

Впервые Денис пришел в 
церковь несколько лет на
зад. Понравилось. Стал при
ходить сюда каждое воскре
сенье. Кто-то заприметил 
его, пригласил в духовную 
школу. Там он и познако
мился с Димой, с другими 
сверстниками, постигающи
ми новые для себя законы 
мироздания. Особенно . поко
рили Дениса истории святых, 
уединившихся от людей.

— Я тоже не могу нахо
диться со своими сверстни
ками больше 15 минут. 
Скучно.

— Но не полностью же 
отрекаться от всего мирско
го! Дима вот технику любит.

— А я, например, занима
юсь каратэ. И тут нет про
тивоположности моих стрем
лений. Их объединяет побе
да духовного над фи
зическим. Надо на трениров
ке отжаться 30 раз. Трудно, 
а я 40 делаю.

Меня покорила та уверен
ность и логика, с которой ре
бята рассказывали о своей 
воскресной школе. Сюда их 
притягивают совместные ча
епития, беседы с наставни
ками, пение молитв, просто 
общение с единомышленни
ками.

— Только и всего?! — 
спросите вы.

Не только. Сейчас трудно 
прожить без веры, без цели. 
А у ребят они есть. А это 
уже очень много в наше 
время.

Владимир ПЕНКИН. 

кто приходит к нам — б.едные. 
Поверьте, их очень много. Им 
не до веселья. И если мы не 
трудоустроим их на работу, то 
никто больше ими не займется. 
Сейчас того же «трудного» и в 
стройотряд не возьмут, так как 
туда ребята едут сейчас с день
гами, и первое время распла
чиваются наличными за пита
ние, проживание. Пу, а кто 
даст денег подростку? Вот и 
получается, что криминогенную 
обстановку создают, в основ
ном, самые бедные. Именно 
потому, когда на одно рабо
чее место претендуют два че
ловека, мы помогаем сначала 
более незащищенному.

...Возьмем теперь учащихся 
СПТУ. Вроде бы должны они 
за летнюю практику получить 
50 процентов заработной пла
ты. Ан нет, даже если удастся 
добиться прохождения практи
ки па базовом предприятии, 
деньги учащимся СПТУ запла
тят не всегда. Ходи, смотри, 
только наблюдай,, как рабочие 

трудятся. Каким уж специали
стом будешь — твое дело. 
И опять-таки ребята обраща
ются к нам.

— Маргарита Петровна, всег
да ли есть гарантия того, что 
служба занятости поможет 
подростку в поиске работы?

— Не всегда. Надо сказать, 
что. во многом работа службы 
зависит от городских властей: 
они и помещение, и телефон 
дадут. Но служба занятости 
должна быть независимой, и 
в ее обязанности входит доби
ваться от властей всяческого 
содействия (ведь по закону о 
местном самоуправлении мно
гое решают сейчас городские, 
районные органы). Что мы име
ем на сегодня? Могу назвать, 
пожалуй, лишь три города об
ласти, где проблемой трудо
устройства школьников зани
маются всерьез: это Асбест, 
Ревда и Ирбит.

— И последний вопрос, ко
торый. уверена, заинтересует 
многих школьников. Какие до
кументы нужны для того, что
бы приняли летом на работу?

— Кроме направления на ра
боту от службы занятости 
нужно иметь личное заявление 
.с согласием на нем одного из 

родителей, справку с места жи
тельства, свидетельство о рож
дении или паспорт и справку 
о состоянии здоровья.

—- Что ж, остается только 
пожелать школьникам, чтобы 
поторопились с оформлением 
документов.

Анна ЧАРСКАЯ.

НИКТО НЕ ЗАБЫТ 
И НИЧТО НЕ ЗАБЫТО?

После публикации «Служить 
не рад», напечатанной 31 янва
ря этого года, в редакции ста
ли раздаваться тревожные 
звонки. Люди, хоть немного 
причастные к жизни строитель
ного батальона, о которой шла 
речь в газете, хотели поделить
ся своим негодованием.

После публикации мы сйЬва 
побывали у строителей. Разго
варивать с ребятами было 
труднее — такое впечатление, 
что они прошли хорошую про
работку... Настроение на нуле
вой отметке.

Все внимание в батальоне 
перенесено на вторую роту. 
«Будем жить по уставу», — 
решили командиры. (Кто слу
жил, знает, что это еще одна 
крайность в солдатской жиз
ни.)

На наш официальный запрос 
начальник штаба ответил, что 
все в порядке. Капитан Фили-

ВЫШЛИ МЫ ВСЕ
ИЗ СВЕРДЛОВСКА

Оказывается, и поэт-песенник 
Анатолий Пшеничный, извест
ный нам по книгам «К Огню и 
травам», . «Стихи о школе», 
«Открытый урок», «Там, где 
таволга цветет», популярным 
песням, •— наш земляк. 20 лет 
назад он окончил филологиче
ский факультет Уральского гос- 
университета. Недавно ои по
бывал в родной «альма-матер».

ВЕСНА ПО-ШАТАЛОВСКИ
Унылое это занятие — пре

даваться печалям в надежде, 
что кто-то пожалеет и спасет. 
А в случае, когда уныние по
рождено одиночеством и не
здоровьем, это занятие стано
вится еще и опасным.

Правильно говорит Галина 
Сергеевна Шаталова: «Все на
ши возможности заключены в 
нас». В том числе и возмож
ность радоваться жизни в об
ществе единомышленников

И это не просто слова. Еще 
три года назад, когда шаталов- 
ские методики оздоровления 
не были модными, а число их 
приверженцев измерялось от
нюдь не тысячами, Галина Сер
геевна во время одного из 
своих визитов в Екатеринбург 
пообещала: «Вот объединитесь 
— тогда я к вам приеду». Про
шло время. Сегодня клуб ша- 
таловцев «Вита» объединяет не

ЖДАЛИ СВАТОВ?
СВАТЫ ПРИБЫЛИ!

14 февраля мы опубликова
ли просьбу нескольких мам, 
которые уже отчаялись выдать 
замуж своих скромных, ми
лых, симпатичных дочерей. Но, 
как мы ни переживали за де
вушек, письма все-таки при

ПОГОДА
26—27 марта по области 

ожидается переменная облач
ность, 26-го местами неболь
шой снег, 27-го преимущест
венно без осадков, ветер запад

пук и старший прапорщик Ала- 
хвердиев отстранены от долж
ности. Старший прапорщик Гри
горян продолжает служить.

Начальник штаба батальона 
считает, что «Служить не рад» 
открывает лишь одну сторону 
медали. А вся причина сложив
шейся обстановки, по его сло
вам. в отношении солдат друг 
к другу и вообще к службе. 
Последнее событие, происшед
шее в батальоне, — смерть ря
дового В. Гильмиярова, кото
рый покончил с собой, не вы
держав ссоры с друзьями, с 
которыми прослужил два года. 
Ребята просто отвернулись от 
него по каким-то своим при
чинам.

А в военной прокуратуре нам 
скупо сообщили: «Возбуждено 
уголовное дело. Ведется след
ствие».

В. ПЕНКИН.

Все, на наш взгляд, остались 
довольны. И встреча преврати
лась в маленький концерт. По 
просьбам собравшихся он ис
полнил студенческие песни, ав
тором которых был он сам. Его 
поэтическое кредо: «Тексты пе
сен должны быть стихами, а 
стихи должны петься».

Е. КОРОСТЕНЕВА, 
А. БАТУРИНА.

один десяток последователей 
Галины Сергеевны. Она сдер
жала слово: ее визиты к нам 
довольно часты и, что особен
но отрадно, они приурочива
ются к проведению оздорови
тельных школ.

В пионерском лагере «Сол
нечный», что за Верхней Пыш
мой, собрались учителя екате
ринбургских общеобразова
тельных учебных заведений. 
«Вита» дала им уникальную 
возможность встретить самую 
ответственную — третью чет
верть учебного года — отдох
нувшими и окрепшими. Прово
дить занятия с педагогами бу
дет сама Галина Сергеевна.

Тем, кто не смог попасть на 
эти занятия, отчаиваться не сле
дует: для них 27 марта в гор
ном институте Шаталова высту
пит с лекцией.

И. БЕЛОУСОВА.

шли. Убедительно просим 
этих мам позвонить в репор
терскую группу и прийти, за
брать письма с пометкой 
«Ждем сватов», теперь они 
ждут вас.

Ю. ВАГАНОВА.

ный, 5—10 метров в секунду, 
температура воздуха ночью 
минус 1—6, на севере минус 
9—14, днем минус 2 — плюс 
3 градуса.

Скандал

ВНУЧАТЫЙ
ПЛЕМЯННИК 

ГОСПОДИНА 
ХЛЕСТАКОВА

Информация из первых рук: 
«Как сообщил доктор геолого- 
минералогических наук, пред
седатель благотворительного 
фонда «Обретение» Александр 
Авдонин, на следующей неде
ле в Екатеринбург прибывает 
внучатый племянник Нико
лая II Андрей Андреевич Ро
манов, проживающий в Саи- 
Франциско».

И вот он приехал. И уж§£ 
уехал.

Краткое содержание аферы.
После утреннего телефонно

го звонка представителя Рос
сийского Имперского союза— 
ордена на Урале Ю. С. Самой
лова в США начальнику орде
на Петру Николаевичу Кол- 
тыпину-Валловскому, удалось 
выяснить, что Андрей Андре
евич Романов ему неизвестен: 
«Кто это выдумал? Кто такой 
Андрей Андреевич?» Особенно 
занятно, что в Саи-Франциско 
потомков династии Романовых 
нет, а если бы и были, то гла
ва ордена непременно бы знал 
об этом, так как у ордена есть 
свой геральдмейстер. отслежи
вающий всех потомков цар
ской крови.

«А. А. Романов», будучи 
«■внуком двоюродной сестры 
Николая II'— Ксении Алек
сандровны», не имел права но
сить фамилию Романов, так 
как еще детям Ксенин Алек
сандровны было запрещено на
зываться Рома новыми, а детям 
се детей и подавно. Если бы 
они и взяли эту фамилию, то 
лишь вприкупе с другой — 
двойную. Но и в этом случае 
«Романов» должен быть не Ро
мановым, а Романовским. Кста
ти, князь Палей, расстрелянный 
в Алапаевске в 1918 году, был 
царской крови, но смешанной 
с нецарской, поэтому ему не 
позволили носить фамилию 
Романов.

Если «Андрей Андреевич» 
не атеист, не католик и не 
кришнаит, то он. безусловно, 
как и все его родственники, 
должен принадлежать Рус
ской Зарубежной Православ
ной Церкви, которая канони
зировала его убиенных пред
ков. II он не мог не знать, что 
отслужить панихиду по убиен
ным, на которой «А. Романов» 
присутствовал, было бы свя
тотатством, поскольку по свя
тым служат минею, но никак 
не панихиду.

Странным представляется 
и тот факт, что «Романов» 
приехал инкогнито и лишь на 
один день. Если Андрей Анд
реевич действительно царской 
крови,, то не поставить в из
вестность монархическую орга
низацию Екатеринбурга о л 
нс мог — Уральский филиал 
Российского Имперского со
юза — ордена хорошо знают 
за рубежом и поддерживают 
постоянные контакты.

Остается только выразить 
соболезнование Э. Росселю н 
А. Авдонину, которые принима
ли «царственного» гостя с 
царскими почестями.

Андрей ЯЛОВЕЦ.

25 МАРТА. На этот день намечен старт тренировочного пред- 
полюсного перехода, в рамках первой в мире широкомасштабной 
экспедиции «Большое кольцо» по маршруту — мыс Шмидта — 
пролив Лонга — остров Врангеля.

Старт перехода примут, по всей видимости, только три или че
тыре из пяти готовившихся упряжен, поскольку американцы по
чему-то оказались не готовы. И из Парижа, на момент написания 
этих строк, подтверждение готовности еще не пришло, а в базо
вом лагере одиноко стоят прибывшие куда раньше своих седо
ков французские нарты.

Срок перехода установлен в две недели — достаточно жесткий, 
учитывая грядущее своеобразие Севера — весённие сорокаградус
ные морозы, огромные ледовые преграды — торосы, прорубать ко
торые придется вручную, дедовским способом (коль другого не 
существует) — топором, ломом, ниркой. Правда, Володя Рыкшин 
считает, что тяжело будет только в первые дни, что после про
хождения торосов собачьи упряжки пойдут по ледовой пустыне, 
а это значительно легче, и что 10—15 километров — заложенная
в программе дневная норма пути

— Пустыня есть пустыня, а 
ну - как заблудитесь, замерзне
те?

В. Рыкшин: — Возможность 
заблудиться не исключаем, по
этому через систему спутнико
вой связи «Магеллан» намерены 
постоянно уточнять правильность 
курса. А о нашем здоровье по
заботилось екатеринбургское 
страховое общество «Гермес», 
застраховав и нас, и собак от 
всех возможных неприятных 
случайностей.

— Тренировочный переход 
предполагает тренировки лю
дей или нечто большее?

— Безусловно, основным для 
нас является собственное при-

— вполне выполнима.

выкание к условиям почти рав
нинной мерзлоты, к сильным 
морозам и ветрам, к тому, что 
под тобой будет лед. Не тот 
лед-союзник, что в горах, а лед- 
враг, всегда готовый забрать 
тебя в свою многокилометровую 
пасть. Мы готовимся и к вне
запному дрейфу льдов, тороше
нию. многим другим неожидан
ностям, способным подстеречь 
по дороге к полюсу. И плюс ко 
всему переход будет последней 
проверкой специального осна
щения — газовых горелок, двой
ных палаток, пуховых спальни
ков.

— С палатками, горелками и

НА ПОЛЮС ПОЙДУТ ТОЛЬКО
А ЕКАТЕРИНБУРЖЦЫ ПЛОТНИКОВ И РЫКШИН ГОТОВЫ РУБИТЬ

другим имуществом помогли, 
как водится, иностранцы?

— Деньги для экспедиции и 
будущего двадцатиминутного 
фильма, одежда, фото- и кино
пленка. приборы — заслуга ека
теринбургской корпорации «Тех- 
незис», выступившей в качест
ве основного организатора и ге
нерального спонсора экспеди
ции.

— А за это?..
— ...За это над нартами, на

ряду с флагами стран-участниц 
и зеленым флагом «Гринписа». 
будет развеваться и стяг «Тех- 
незиса».

А вот палатки, скажем, мы 
берем собственные, поскольку 
они и прежде прекрасно заре
комендовали себя (в условиях 
высокогорья).

— Интерес «Гринписа», уже 
прославившегося своими «под
вигами» в Новой Зеландии и в 
России, объясняется только ва
шим экологически чистым 
средством передвижения?

— Да. «Гринпис» — движение 
за чистоту природы во всем 
мире, и в том числе на Севере 
— некогда абсолютно незагряз
ненном. Но это некогда... 
А сейчас и Север пожинает пло
ды евро-американской цивилиза
ции — грязь, пьянство, повсе
местное браконьерство, убитые 
и оставленные гнить трупы жи
вотных. Дошло до того, что 
местные жители уже и не обра
щают внимания на «Большую 
Полярную Свалку», предпочитая 
сидеть по домам и благодарить 
отучивших их любить свою зем
лю белых колонизаторов.

— «Гринпис», «Технезис» — 
понятия довольно абстрактные, 
если говорить о прикладном 
значении полярной экспедиции 
«Большое кольцо»...

— Неоценимую помощь нам 
оказали организации и должные 
это делать по своему статусу — 
«Российское географическое об
щество», «Ассоциация путеше

ственников» и журнал «Вокруг 
света». Их помощь (доставку 
грузов, рекламу «Кольца») я бы 
назвал скорее гуманитарной, в 
отличие от практической, что 
уже оказана и оказывается «Тех- 
незисом».

— Что оказалось самым тя
желым для экспедиции?

— Собственно ее организация 
и выезд к месту старта. «Уби
вает», как и прежде, полная за
висимость от Системы, властных 
структур, с трудом уясняющих 
необходимость подобных пере
ходов. И если бы не конкрет
ное содействие со стороны ру
ководства екатеринбургского 
горсовета (Ю. Самарин. С. Ан
тонов), все могло бы закончить
ся, не успев начаться...

— А. скажем, будущая зави
симость от пограничников не 
тревожит?

— Нет. Договориться с ними 
оказалось куда легче. Нам даже 
обещали поддержку — постоян-

МУЖИКИ!
ТОРОСЫ. ТОПОРОМ
ное авианаблюдение и обеспече
ние безопасности на маршруте.

— В твоей упряжке вновь 
пойдут знаменитые рекордсме
ны Бодя и Ко?

— На этот раз «рекордсмены» 
посидят дома. На Чукотке давно 
готовы местные лайки.

— Они такие же красавцы, 
как и собаки из твоего «Каю
ра»?

—* Ничуть не хуже. Впрочем, 
об экспедиции будет снят фильм, 
так что сам увидишь.

— Кто собрался его сни
мать?

— Рулевой одной из экспеди
ционных нарт, начальник «Боль
шого кольца» Владлен Крючкин 
(режиссер «Центрнаучфильма», 
лауреат серебряного диплома 
одного из итальянских кино
фестивалей).

— Кстати, о собаках... Прав
да ли, что в составе экспеди
ции собираются «работать» 
лайки только мужского пола?

— Совершенная правда, по
скольку лайка в упряжке долж
на. как ты правильно выразился, 
работать, а не обращать внима
ние на привлекательных соседей 
слева или справа. Ничто не 
должно нарушать дисциплину и 
порядок в упряжке.

— Строго... А в чем заклю
чается личная подготовка 
уральских каюров Рыкшина и 
Плотникова?

— Во-первых, мы имеем до
статочно солидный опыт нахож
дения в экстремальных услови
ях — в горах. Ну. и кроме того 
(как и прежде), постоянно зани
маемся ОФП — закаливанием, 
кроссами (по снегу в том чис
ле), штангой, для привыкания 
организма к постоянному хо
лоду ночуем в зимнем лесу.

— Последний вопрос: де
сяти - пятиадцатинилометро- 
вые переходы — достаточно 
длительный временной срок. 
Чем вы занимаетесь, сидл на 
нартах? Спите?

— В основном, поем песни. 
Точнее — орем, причем в со
держании себя не ограничиваем. 
А еще любим бегать за упряж
ками — физзарядка...

Беседовал 
Юрий ОВОДОВ.

«На товарной 
бирже люди 
с головой»

В стенах Дома политпро
свещения, где ныне размес
тилась товарная биржа, не 
забывают некоторых тради
ций предшественников. К 
примеру, возродился добрый 
обычай проводить здесь вы
ставки. Сейчас экспонирует
ся первая из них: двадцать 
полотей известного екате
ринбургского художника 
Николая Кондакова. В об
щем, на бирже продолжают 
вести просветительскую дея
тельность. хотя чувствуют
ся и новые веяния. Конеч
но же, это выставка-прода
жа, а Кондаков — первый 
выставленный здесь автор 
— один из самых покупае
мых в го-оде художников. 
Видимо, именно его работы 
станут первоосновой многих 
коллекций живописи в до
мах екатеринбургских бпо- 
керов.

Т. СНЕГИРЕВА.
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О ЛУКЕ И КАРТОШКЕ...
Конфликтная ситуация

РАЗВОД-И ПЕЧКУ ПОПОЛАМ
Танцы, как водится, начались 

от печки. Точнее, от тех печей, 
которыми Богда*-свичский фар
форовый завод оборудовал 
учебно-производственные ма
стерские СПТУ-99.

Само училище, призванное 
готовить в основном специ
алистов фарфорового произ
водства, построили по типово
му проекту еще в 1977 году за 
счет централизованных бюд
жетных ассигнований. Однако 
оно было оставлено на балан
се базового предприятия до 
устранения недоделок Основ
ная «недоделка» — отсутствие 
в мастерских технологического 
оборудования — была оконча
тельно устранена лишь осенью 
1990 года, когда успешно про
шло испытание камерной пе
чи политого обжига.

— Ведь раньше как? Придут 
учащиеся 1—2 курсов на за
водскую практику. Навыков 
еще никаких нет. Сразу при
способиться к производствен
ному процессу, где все подчи
нено плану, они не могут. От
сюда и разочарование, поте
ря интереса к профессии... 
Теперь же они у нас сначала 
в мастерских обучаться будут, 
совсем в других условиях, по- 
домашнему! — мечтательно 
подсчитывали в училище воз
можные выгоды от пуска тех
нологического оборудования 
мастерских. — Потом, глядишь, 

набор на новые специальности 
откроем. Мастеров народных 
промыслов готовить станем. 
Гончаров, например... Эх, раз
вернемся! Экспериментальную 
площадку республиканского 
значения на нашей базе орга
низуем!..

Только рано, оказывается, 
размечтались: радостное собы
тие, связанное с завершением 
оборудования мастерских, ед
ва не стало последней вехой в 
истории профтехучилища Ад
министрация завода отказалась 
передать здания и сооружения 
СПТУ на баланс училища, ре
шив на правах собственника пе
репрофилировать учебно - бы
товой корпус в профилакторий, 
общежитие — в жилой дом, 
мастерские — в еще один цех 
завода...

Но тут, как на беду, вышел 
ряд документов правительства, 
запрещающих изъятие основ
ных фондов профтехучилищ, 
техникумов и общеобразова
тельных школ, построенных за 
счет централизованных капвло
жений, на другие хозяйствен
ные нужды. И тогда завод ре
шил передать на баланс проф
техучилища учебно-бытовой 
корпус и общежитие, оставив 
за собой право владения учеб
но - производственными ма
стерскими. Принимать на свой 
баланс комплекс без мастер
ских СПТУ-99, естественно, от

казалось. Это, однако, никого 
не смутило. И вскоре админи
страцией завода и городским 
исполнительным комитетом, 
без согласования с Главным 
управлением народного обра
зования Свердловской области, 
был составлен акт передачи 
учебно-бытового корпуса и 
общежития (мастерские оста
вались за заводом) на баланс... 
горрда. В дальнейшем админи
страция города планировала 
отдать основные фонды учи
лища училищу в аренду. Ру
ководство СПТУ-99 сочло эти 
действия противоправными И 
вот уже больше года между 
училищем и заводом идет 
примерно следующий диалог:

Училище (очень официально]: 
Мастерские предусмотрены 
как неотъемлемая часть комп
лекса и являются основным 
звеном в профессиональном 
обучении молодежи.

Завод: Мы понесли слишком 
большие затраты на оснащение 
мастерских технологическим 
оборудованием и имеем пол
ное право на использование 
этого оборудования.

Училище: А вот и нет! Ког
да производилось оснащение 
мастерских, действовало поло
жение о базовом предприятии, 
где говорилось о безвозмезд
ной передаче предприятиями 
профессионально - техническим 
училищам оборудования, ма
шин и механизмов, необходи

мых для оснащения учебных 
мастерских.

Заоод: Так ведь у вас печи 
простаивают!

Училище (довольно язвитель
но]: Интересно, у вас бы они 
не простаивали, если бы пере
крыли подачу газа и электро
энергии?

Тут самое главное—проигно
рировать последнюю реплику 
оппонента и бодро продол
жать дальше:

Завод: А мы бы на этих пе
чах ого-го какую прибыль по
лучали!.. И вообще, если вла
сти слепо последуют букве за
кона и мастерские все-таки 
передадут вам, мы, конечно, 
подчинимся, но печи демонти
руем и вывезем.

Училище: Не имеете тако
го права! (Спор начинается сна
чала).

И чем больше проходило 
времени, тем яснее станови
лось, что ситуация прочно за
шла в тупик. Не помогла и 
оживленная переписка СПТУ-99, 
Главного управления народного 
образования облисполкома и 
министерства образования 
РСФСР с правительствами и 
прокурорами области и города 
Богдановича

Казалось бы, что приемле
мым выходом из сложившего
ся положения может стать сов
местное использование обору
дования мастерских. Об этом 

говорил и заместитель главы 
администрации области А. Б. 
Блохин на заседании согласи
тельной комиссии облисполко
ма, где присутствовали дирек
тор училища С. М. Звягинцев, 
директор фарфорового заво
да А. К. Климентьев, замести
тель главы администрации го
рода Богдановича С. И. Щи- 
нов, представители Главного 
управления народного образо
вания области и другие заин
тересованные лица. Однако 
предложения А. Б Блохина об 
организации акционерного об
щества для совместного ис
пользования оборудования ма
стерских училищем и заводом 
горячего отклика со стороны 
дирекции завода не получили. 
Вопрос, по существу, опять не 
был решен. Прошел уж и не
дельный срок, отпущенный 
сторонами для выработки 
встречных предложений по 
совместному использованию 
оборудования... Но не отчаи
вайтесь, определенный истори
ческий оптимизм есть и в этой 
безнадежной, на первый 
взгляд, ситуации! Нет, эти бои 
местного значения не будут 
длиться вечно — всякое обо
рудование имеет свой срок 
эксплуатации, спишут когда- 
нибудь и эти печи. А то, мо
жет, сразу спишем? Все равно 
ведь не работают...

Е. АБРАМОВА.

На дворе лежит снег, а в 
теплице школы №26 так зе
лено, цветут цветы, теплым 
ароматом напоен воздух, и 
невольно вспоминаешь о лете. 
Впрочем, лето в этой теплице 
круглый год* и создают его 
сами ребята. Около 260 ребя
тишек этой школы с удоволь
ствием работают в оранжерее: 
здесь выращивается 126 ви
дов комнатных растений, ко
торые используются как для 
учебных целей, так и для 
озеленения школы. А еще зи
мой выращивается укроп, пе
трушка, сельдерей и лук. 
Зелень передается в школь
ную столовую и продается 
населению. Теплицы находят
ся на ребячьем самоуправле
нии, есть у них и своя заве
дую мая Ира Колясникова, ко
торая следит не только за аг
ротехническими работами, но 
и ведет необхсдимую ' доку
ментацию.

И все-таки... Кто же так 
сумел увлечь школьников же
ланием глубже изучить мир 
зеленых друзей, полюбить 
землю. Говорят, сила приме
ра притягательна. Оказывает
ся, все идет от бывшего учи
теля биологии, а ныне ди
ректора школы Ю. И. Ники
форова.

— Изучение биологии будет 
скучным занятием, если не 
развивать у ребят интерес к 
основам сельскохозяйственно
го производства,— говорит
Юрий Иванович.

Теплица и пришкольный 
участок для Ю. И. Никифоро
ва — это не только учебная 
мастерская по производству 
ранней продукции овощей и 
цветов, но и лаборатория по 

физиологии и систематике ра
стений. Все уроки проводят
ся только на фоне живой при
роды — озелененный кабинет 
биологии, теплица, парнико
вое хозяйство, учебно-опыт
ный участок. Каждый урок 
или внеклассное мероприя
тие — открытие. Казалось бы, 
что нового можно сказать о 
самом обыкновенном луке? 
Оказывается, луковица была 
первым наглядным пособием 
по астрономии. рыцари носи
ли лук-талисман, древние сла
вяне применяли лук как ле
карство. Об этом рассказал 
ребятам Саша Цветков из 7«б».

Палаша Каримова — учени
ца 8 «6» класса, вместе со сво
ими одноклассницами Ирой 
Беляевой и Наташей Плетне
вой па учебно-опытном участ
ке проводила опыты с карто
фелем: какой же сорт дает 
наибольший эффект у нас на 
Урале? Выяснилось, что «Нев
ский» и «Кедр». Как видим, 
обыкновенные овощи задают 
немало загадок, и ребята с 
удовольствием их разгадыва
ют, делятся своими отгадками 
и наблюдениями на занятиях 
«Малой Тимирязевки». А при
дет весна, и юннаты проверят 
все на своих опытах.

Пока все замерло в саду, 
под снегом — деревья, кустар
ники, цветы, — но придет вре
мя, и они проснутся, зазеле
неют. Не пропали даром уси
лия педагогического коллек
тива школы и ребят. Школа 
эта сравнительно молодая, ей 
всего 12 лет. И за такое ко
роткое время она стала цве
тущим оазисом.

Михаил МАНЕЕВ.

Куш-92

ПОСАДИЛ
ДЕД РЕПКУ
Мы уже сообщали о бес

платной публикации в на
шей газете продовольствен
ных объявлений. Думаю, на
ступила пора сделать еще 
одно, тем более что на дво
ре весна, и садоводы, осо
бенно в воскресные дни, на
чинают вспоминать, в каком 
углу их сарайчика стоят 
лопаты, грабли, ведь эти 
инструменты очень нужны 
при посадке, например, се
мян свеклы. Вы же хотите 
иметь к осени достаточно 
сахара для приготовления 
варенья! Сделать свой са
хар вам поможет медико
биологический центр при 
Тюменском государственном 
университете, филиал фа
культета биологии, экологии 
и рыболовства (ФЕБР) ко
торого находится в Екате
ринбурге — ул. Народной 
воли, 63 (здание психо
неврологического диспансе
ра). Здесь всего за 25 руб
лей вы сможете купить 10 
граммов семян сладкого кор
неплода, вырастив которые 
на половине сотки, вы смо
жете получить 200 кило
граммов самой свеклы, или 
60 литров сладкого сиропа, 
или 40 килограммов сахара, 
конечно, если будете со
блюдать инструкцию. Теле
фон для справок 71*21-65.

Накануне позвонил и уз
нал, что желающих приобре
сти семена очень много. На 
вопрос, есть ли еще семена, 
мне ответили: «Есть».

В. ПЕНКИН.

Здоровье

Лев Власенко:

«МЫ ЗАНИМАЕМСЯ ЧЕЛОВЕКОМ»
Два года назад в Екатеринбурге появилось уникальное ле

чебное учреждение — Центр проблем пола.

ПРИМЕНЯЕТСЯ ВСЕ, ЧТО ИЗЛЕЧИВАЕТ ВРАЧ - ЭТО ТОТ ЖЕ ХУДОЖНИК
Проблемами пола у нас мало кто зани

мается всерьез. Не до того было. Бесплат
ная медицина и по сей день в основном за
нимается лишь запущенными формами за
болевания. Новая структура — Центр проб
лем пола — избрала принципиально иную 
идеологию: выявление всех причин, кото
рые так или иначе отрицательно влияют 
на половую функцию человека, и устране
ние их. Вокруг этой идеи объединились мо
лодые талантт вые врачи практически всех 
специальностей, имеющих отношение к по
ловым нарушениям в человеческом орга
низме: сексологи, урологи, гинекологи, 
психотерапевты, суицидологи, невропатоло
ги, эндокринологи, фитогирудотерапевт.

По словам директора Центра Льва Вла
сенко, каждый специалист, кроме уже из
вестных способов лечения, применяет соб
ственные оригинальные методы. И это, он 
считает, определяет специфику Центра. Со
четание сексологии, психотерапии, урологии 
и гинекологии позволяет более эффективно 
лечить различные формы импотенции, а 
также фригидности и аноргазмы.

Еще одна характерная особенность рабо
ты врачей в Центре — огромное внимание 
к проведению анализов. Практически все 
они выполняются в Центре, и пациентам 
нет необходимости ездить по всем поликли
никам города. Причем здесь проводятся 
опять таки уникальные исследования. Нап
ример, выявление хронических заболеваний 
мочеполовых путей.

ИЗ ЧЕГО ОН СОСТОИТ
С первых же дней работы врачи столкну

лись с проблемой отсутствия информации 
у населения. Если болит печень, все знают, 
где она находится и к кому надо обратить
ся за помощью. А вот к чему приводит 
заболевание предстательной железы и что 
это вообще такое — увы... А ведь, как по
казывает статистика, этим заболеванием 
страдают 45,5 процента представителей 
сильного пола. Поэтому одну из важных 
задач Центр видит в информировании на
селения.

«Человек должен знать, из чего он сос
тоит, и ориентироваться в поиске вариантов 
Лев Власенко. — Ведь нарушения в этой 
сфере влияют на всю его жизнь: это и не
стабильность в работе, разлад в семье, внут- 
риличностный конфликт. За время сущест
вования Центра отмечена тенденция увели
чения половых нарушений среди молодежи. 
Это, по данным западных специалистов, 
часто является причиной самоубийств».

Поэтому центр планирует издание попу
лярной литературы на профессиональном 
уровне, организацию просветительных кам
паний в средствах массовой информации.

Именно так оценивает свою профессию 
Лев Власенко. Врач ищет прежде всего при
чины, ведущие к тем ила иным наруше
ниям, ибо в Центр приходят люди уже от
части дезадаптированные в обществе. Для 
такого больного нет единого рецепта. В по
иске выхода используют различные мето
ды психотерапии. Однако подход несколь
ко отличен от сложившегося в медицин
ской практике. По словам Власенко, сегод
ня врач в этой области в основном действу
ет на психику человека методом давления, 
внушения. Здесь же возвращают человека к 
жизни, обращаясь к эмоциональной сфере, 
подсоединяясь к модели мира, и помогают 
самому найти выход. Это — сложная рабо
та, огромное напряжение для врача, ведь 
чтобы поймать «комплекс» человека, надо 
пройти весь его жизненный путь. И врач 
не может себе позволить принимать боль
ше 4—5 человек в день.

ЭФФЕКТ ДЕНЕГ
В различных кооперативах за посещение 

врача пациент тоже платит. Но не за лече
ние, а за прием. И качество обслуживания 
там мало чем отличается от госмедицины: 
кадры те же, и та же зависимость от «по
тока».

В Центре больной платит за «свою проб
лему». Поэтому заинтересованность в ко
нечном результате двусторонняя. Пациент 
ходит до тех пор, пока не почувствует себя 
полностью здоровым.

Надо сказать, что этому способствует и 
уровень специалистов в Центре. Нет, боль
шинство не имеет докторских степеней и 
ученых званий, но все они занимаются 
«практической наукой» и имеют свои мето
дики, которым нет аналогов даже в миро
вой практике.

«У нас работают врачи в основном в воз
расте до 35 лет, — заметил Лев Власен
ко. — И не потому, что мы отвергаем опыт 
старших. Скорее, старшие выбирают моло
дежь и становятся у них консультантами. 
Многие понимают, что трудно осваивать 
новые рыночные принципы»

«Рыночные принципы» ребята начали ос
ваивать два года назад, когда нашли для 
финансирования своей идеи поддержку у 
Центра НТТМ «Свердловск». Тогда им для 
становления выделили 25 тысяч рублей. 
Плюс администрация ПО «Вектор» предос
тавила помещение. Все. С тех пор Центр 
существует полностью на принципе само
окупаемости.

Конечно, лечение в Центре обходится до
рого. Но оно того стоит.

Врачи уверены, что рано или поздно все 
люди поймут, что вкладывать деньги в соб
ственное здоровье — не менее выгодно, чем 
в автомобили.

Ирина ПЕР ЕЧ И ЕВ А.

Как дела, РСМ?

В ПУТЕШЕСТВИЕ-ЗА ЧЕРВОНЕЦ
Было время массовых вступ

лений в комсомол, сейчас оно 
прошло. И Прежде чем стать 
членом какой-либо организа
ции молодой человек задается 
вопросом: «А зачем мне это 
нужно?» Просто так взносы 
платить никто не будет. «На 
смену!» уже писала о тех га
рантиях. которые Российский 
союз молодежи может предо
ставить своим членам. И здесь 
многое будет зависеть от того, 
как станут работать организа
ции РСМ на местах.

Верх-Нейвинскую организа
цию РСМ возглавляет Павел 
Бобров. Скажем, что комсомол 
здесь и так не умирал, а сей
час горком комсомола преоб
разовался в городской совет 
Российского союза молодежи. 
В него вошли руководители 

молодежных центров Один из 
них объединяет молодых музы
кантов. группы самых разных 
направлений Центр «Рандеву» 
занимается организацией досу
га — ребята проводят диско
теки. где работает ночной бар 
и зал игральных автоматов для 
желающих. Взаимопонимание 
достигнуто между молодеясным 
хозрасчетным центром Ураль
ского автомоторного завода и 
администарцией. Здесь между 
ними заключен договор о соз
дании молодежного предприя
тия по выпуску шлакоблоков, 
так необходимых иля строи
тельства. Под эгидой совета 
РСМ работают также предприя
тия по изготовлению лыжных 
палок, теннисных ракеток и 
строительству.

В Верх-Нейвинске члены

РСМ могут путешествовать по 
туристским маршрутам Сверд
ловской области и пользовать
ся услугами фонотеки горкома. 
И все это — за 10 рублей в ме
сяц /установленные советом 
как членские взносы) Мне ка
жется, не такая уж большая 
сумма по нынешним временам. 
По словам П. Боброва, в новую 
организацию приходят совсем 
молодые ребята, которые в 
свое время «не были», «не со
стояли». «не участвовали», хо
тя 50 процентов членов РСМ 
в Верх-Нейвинске —* это вче
рашние комсомольцы. Сейчас 
Павел уехал заключать догово
ры с южными совхозами — 
есть много молодых людей, ко
торые хотят летом поработать 
на юге на уборке овощей и 
фруктов

ПРЕСС-ЦЕНТР ОК РСМ.

Несмотря на потуги по возрождению духовности и куль
туры, на сегодняшний день самой главной «культурной» пот
ребностью является алкоголь, который для многих был и 

остается единственной отдушиной, видимостью вдохновения 
и средством умерщвления плоти. Одновременно это простой и 

самый верный способ «верхов» обуздать благие стремления 
и способствовать духовному вырождению народа.

Я не собираюсь ударяться в антиалкогольные нравоучения, 
но за державу обидно и за себя тоже.

Беда нашей эпохи в том, что, дав волю словоблудию, оста
лись неприкаянными. Все вдруг оказалось изгаженным. Без
успешное балансирование между великодержавными притя
заниями — с одной стороны и страхом гибели Империи — с 
другой — случай, когда поговорка «ни богу свечка, ни черту 
кочерга» приходится очень кстати.

К счастью, «опорный край державы», хотя и признан 
третьей столицей, но до московской деградации все же не 
дошел. Урал худо-бедно, ио трудится, вдыхая выхлопы ин
дустрии и глуша водку низкого качества. Но все равно ос
тается неприкаянным — каждый, как рыбак на отколовшей
ся льдине, не знает — течением на берег вынесет или в веш
ние воды опрокинет.

И в этой связи хочется обратить внимание на самый, по
жалуй, традиционный путь человека к духовной регенера
ции — на религию.

Î
O, что основной формой 
вероисповедания для 
русских было и остает
ся Православие, ни у кого, к 

счастью, сомнения не вызы
вает. И теперь, казалось бы, 
самое время отбросить шелу
ху и мусор пустопорожних 
убеждений, обратившись к Бо
гу через Единую Святую Со
борную и апостольскую Цер
ковь.

На первый взгляд причины 
для оптимизма есть: по теле
видению и радио выступают 
священники с проповедями, 
транслируются церковные 
службы; политики и артисты 
публично крестятся... Но все 
это напоминает хорошую ми
ну при очень скверной игре.

Наивно было бы утверждать, 
что православное христианство 
в России до революции пред
ставляло исключительно ду
ховные интересы народа. Да
же факт послереволюционно
го расслоения священнослужи
телей на два лагеря показыва
ет неоднородность церковной 
среды того времени.

В печати уже неоднократно 
поднимался вопрос о значе
нии и необходимости «Воззва
ния» (декларации) Нижегород
ского митрополита Сергия 
(Старогородского), Заместителя 
Патриаршего Местоблюстителя. 
Воззвание было опубликовано 
29 июля 1927 года на страни
цах газеты «Известия». Тогда 
в беседе с сотрудником газе
ты митрополит Сергий сказал: 
«Документ этот, врученный вам 
с просьбой напечатать в газе
те, является, так сказать, де
кларацией вновь организован
ного Синода и его церковно
управленческой деятельности. 
Правда, и раньше были заяв
ления с нашей стороны о не
допустимости выступлений 
против советской власти, но 
эти заявления были половин
чаты и недостаточно реагиро
вали на выступления. Теперь 
мы переходим на реальную, 
деловую почву и говорим, что 
ни один служитель Церкви в 
своей церковно-пастырской де
ятельности не должен делать 
шагов, подрывающих авторитет 
советской власти... Советскую 
власть мы признаем властью 
нормальной и законной...»

В самой же декларации го
ворилось следующее (приво
жу лишь выдержки):

«...Мы, церковные деятели, 
не с врагами нашего советско- 
г о государства и не с безум
ными орудиями их интриг, а 
с нашим народом и с нашим 
правительством.

...Теперь наша Православная 
Церковь в Союзе имеет не 
только каноническое, но и по 
гражданским законам вполне 
легальное центральное управ
ление... Выразим всенародно 
нашу благодарность советско
му правительству за такое вни
мание к духовным нуждам пра

вославного населения, а вме
сте с тем заверим правитель
ство, что мы не употребим во 
зло оказанного нам доверия...

..Мы хотим быть православ
ными и в то же время призна
вать Советский Союз нашей 
гражданской родиной, радости 
и успехи которой — наши ра
дости и успехи, а неудачи — 
наши неудачи...

...Особенную остроту при 
данной обстановке получает 
вопрос о духовенстве, ушед
шем с эмигрантами за грани
цу. Ярко противосоветские вы
ступления некоторых наших 
архипастырей за границей, 
сильно вредившие отношениям 
между правительством и Цер
ковью, как известно, застави
ли почившего Патриарха уп
разднить Заграничный Синод 
(2 мая/22 апреля 1922 года). 
Но Синод до сих пор продол
жает существовать, политиче
ски не меняясь... Чтобы поло
жить этому конец, мы потре
бовали от заграничного духо
венства дать письменное обя
зательство в полной лояльно
сти к советскому правительст
ву во всей своей обществен
ной деятельности. Не давшие 
такого обязательства или на
рушившие его будут исключе
ны из состава клира, подведом
ственного Московской Патри-
архии».

Ч
ТО же заставило митро
полита Сергия обратить Вы 
столь пристальное вни
мание на Зарубежную Церковь?

Дело в том, что первое вре
мя после крушения монархии. 
Православная Церковь про
должала пользоваться внутри 
и вне России прежними пра
вами. Но вскоре начались го
нения, преследования и убий
ства священников, закрытие 
церквей, а после — система
тическая борьба против Церк
ви с целью ее уничтожения.

Именно тогда, в 1920 го
ду, Патриарх Тихон издал указ, 
согласно которому на терри
ториях, отдаленных от Цент
рального Управления, должны 
создаваться временные Цер
ковные Управления под гла
венством старейшего из иерар
хов. Такие Управления были 
созданы на юге России и в 
Сибири — в местах, не имев
ших сношения с Москвой по 
причине гражданской войны. 
Когда Белая армия вынужде
на была покинуть свое Оте
чество, проиграв борьбу ком
мунистической власти, за гра
ницей оказалось и Высшее 
Церковное Управление Юга 
России, возглавляемое митро
политом Антонием (Храповиц
ким).

Актом от 29 декабря 1920

раскола
года в Константинополе Место
блюстителем Вселенского Пре
стола митрополитом Прусским 
Доротеусом было дано разре
шение иерархам продолжать 
окормлять русскую паству.

В начале 1921 года по при
глашению Сербского Патриар
ха Дмитрия Высшее Управле
ние Русской Церкви за гра
ницей переехало в Сербию и 
стало действительно Высшей 
Церковной властью для всех 
русских церквей, находившихся 
вне границы России. Своим 
верховным Кириерархом Уп
равление признавало Патриар
ха Московского Тихона, а вы
нужденное отделение от него 
рассматривало как временное 
и считало себя ответственным 
перед будущим Собором Все
российским по освобождению 
России от безбожной власти.

Первый Заграничный Собор, 

ВАВИЛОН
состоявшийся в ноябре 1921 
года в Сремских Карловцах, в 
Югославии (тогда за Зарубеж
ной Церковью и закрепилось 
название «карловацкая»), об
ратился к Генуэзской конфе
ренции с просьбой не поддер
живать большевистскую власть 
и помочь русскому народу ос
вободиться от нее. Тогда же, 
после такого рода просьбы, 
советское правительство ока
зало сильнейшее давление на 
Патриарха Тихона, вынудив его 
подписать Указ о ликвидации 
Высшего Церковного Управле
ния (ВЦУ). После чего Патри
арх был немедленно аресто
ван.

Заграничные архиреи поста
новили: вместо ВЦУ образо
вать Архирейский Синод, пред
седателем которого был из
бран митрополит Киевский Ан
тоний. Тогда же Антоний об
ратился к архиепископу Кен
терберийскому с просьбой по
мочь в спасении Патриарха 
Тихона. Следствием обращения 
стало вмешательство англий
ского правительства в судьбу 
Патриарха, и он был выпущен 
из заключения.

Сергиевской декларации 
предшествовал следую
щий факт: обращаясь 12 
сентября 1926 года общим 

письмом к епископам, нахо
дившимся за границей, он пи
сал: «Дорогие мои святители, 

просите меня быть судьей 
в деле, которого я совершенно 
не знаю... Может ли вообще 
Московский Патриарх быть ру
ководителем церковной жизни 
православных эмигрантов... 
Польза самого церковного де
ла требует, чтобы вы общим 
согласием создали для себя 
центральный орган церковно
го управления, достаточно ав
торитетный для разрешения 
всех недоразумений и разно
гласий и имеющий силу пре
секать недоразумение и всякое 
непослушание, не прибегая к 
нашей поддержке...»

После прочтения такого до
брого, теплого письма стано
вится очевидным, что «Воззва
ние» было написано под ог
ромным нажимом партии и 
правительства, поскольку ми
трополит Сергий, оказавшись 
в трагической ситуации, все 
же пошел на признание Совет
ской власти и в дальнейшем 
(в декларации) потребовал от 
заграничного духовенства под
писки о лояльности большеви
кам.

Справедливости ради надо 
сказать, что декларация не 
была поддержана большинст
вом епископов, заявившим о 
непризнании соглашения с 
безбожной властью — гони

тельницей Церкви. Все эти ие
рархи подверглись жестоким 
преследованиям.

Таким образом, декларация 
так и не смогла уберечь свя
щеннослужителей и их паству 
от гонений, а только прибави
ла еще одно обвинение — не
признание декларации. И в 
1929 году московское радио 
передавало следующее: «Со
общаем вам, товарищи, тор
жественную радость: в Хаба
ровске вывели в расход 72 
долгогривых. Один долгогри
вый был шесть лет в тюрьме; 
кормили его так, что собака 
издохла бы, а он все-таки жив 
остался, пришлось потратить 
на него лишнюю пулю».

Ц
ЕРКОВНЫЙ конфликт не 
может быть разрешен, 
пока Московская Патри
архия не выполнит следующие 

требования Зарубежной Церк

ви:
1. Осуждение декларации 

митрополита Сергия.
2. Канонизация собора но- 

вомученников и исповедников 
российских.

3. Отказ от экуменического 
диалога.

В ответ на эти требования 
архиепископ Кирилл (Смолен
ский и Калининградский), вы
ступая на Поместном Соборе 
в 1990 году, сказал (текст 
взят из журнала Московской 
Патриархии, № 9 за 1990 год):

«У нас нет никаких требова
ний к «карловацкой» Церкви, 
мы готовы хоть сейчас начать 
полное общение, потому что 
считаем, что в основе разде
ления лежали исторические, 
политические факторы, а от
нюдь не канонические, не бо
гословские (если и канониче
ские, то они были обусловле
ны политической ситуацией).

...В это время у нас в Церк
ви, стране стали нарастать не
которые симпатии в адрес За
рубежной Церкви... Природа их 
понятна: эти неустройства на
шей внутренней церковной 
жизни... Эта неудовлетворен
ность... породила у части на
шей общественности романти
ческое и ностальгическое от
ношение к Зарубежной Церк
ви. Здесь действует простой 
принцип: там хорошо, где нас 
нет...

...Приходы Зарубежной Церк
ви, если они у нас откроются, 
могут превратиться в сточную 
канаву, куда пойдут все не
здоровые элементы.

По вопросу канонизации но- 
вомученников, осуждения де
кларации митрополита Сергия 
и экуменической деятельности 
архиепископ Кирилл выразил 
мнение, что его постановка 
пока преждевременна, так как 
среди делегатов Собора нет, 
как выясняется, по этому во
просу единодушия».

Конечно, единодушия и быть 
не могло, поскольку покаяние, 
а именно так можно охарак
теризовать осуждение декла
рации, подразумевает добро
вольный отказ иерархов от 
высоких и доходных сановных 
постов и, в лучшем случае, 
уход их в простые монахи. 
Это, пожалуй, единственная и 
главная причина нежелания 
Патриархии осудить деклара
цию. Остальные два вопроса 
решатся сами собой, посколь
ку выполнение первого требо
вания влечет за собой и вы
полнение оставшихся двух.

П
ЫТАЯСЬ разобраться в 
сути церковного раскола, 
я столкнулся с мнением, 
что не следует выносить на 

полосы светской прессы дела 

исключительно духовного ха
рактера. Такое суждение не 
кажется мне убедительным.

К примеру, на страницах 
«Литературной России» в № 11 
за этот год появилась доволь
но большая подборка, оза
главленная «Кому мешает пра
вославная вера». По мнению 
священника отца Родиона Пра
вославие мешало Ленину, Ста
лину, Хрущеву; ссылается ав
тор и на Антония Храповицко
го: «Масонская рука принима
ла участие в разрушении Рос
сии»... Но дальше этих приме
ров дело не идет — называя 
«Глеба Якунина и К0 лжебор- 
цами за церковную правду, вы
полняющими задание «высо
ких» хозяев по дискредитации 
Православной Церкви», о. Ро
дион не приводит ни единого 
аргумента и факта в пользу 
своего утверждения. Пытаясь 
найти «врагов русско
го народа» и «врагов Пра
вославия» среди масонов и 
представителей Зарубежной 
Церкви, о. Родион тем самым 
вбивает еще один клин в тре
щину Единой Церкви, причем 
делает это, используя светс
кую прессу.

К
ОГДА паны дерутся — у 
мужиков чубы трещат, 
но когда духовные на

ставники не могут примириться 
друг с другом — разбегается 
паства, и трещат уже не чубы, 
а души.

Служения в наших екате
ринбургских храмах подчас 
напоминают театральные дей
ства — профессионально по
ставленные и сыгранные, но 
лишенные искренней веры.

Вовсе неприглядно и то, что 
священники готовы освящать 
что угодно — биржи, редак
ции газет, рестораны, балы... 
Может быть, им следует на
помнить о том, что обряд ос
вящения проводится с иной 
целью? Но они это и сами 
знают. Почему же тогда ос
вящается публичное место, 
вроде ресторана, где 
люди пьют и веселятся? Конеч
но, заказчики могут просить 
все, что угодно,— с них спрос 
не велик, они идут на поводу 
у моды и могут с тем же ус
пехом пригласить девочек для 
стриптиза.

У многих моих знакомых 
упоминание о Православной 
Церкви уже вызывает прене
брежительную усмешку: «Бу
тафория!». И если наложить 
табу на публикации о церков
ной жизни, признав тем са
мым ее неприкосновенность, 
можно, во-первых, получить 
еще одну, на сей раз псевдо- 
христианскую идеологию, срод
ни марксистско - ленинской; 
во-вторых, отвадить людей от 
Истины — и это страшит го
раздо больше, чем дохлая эко
номика и дрязги политиков.

В
 ЗАКЛЮЧЕНИЕ хочу 

процитировать слова Ве
ликого Князя Владимира 

Кирилловича, выступившего на 
пресс - конференции в Петер
бурге 6 ноября прошлого го
да. На вопрос о противостоя
нии Русской Зарубежной Церк
ви и Московской Патриархии 
он ответил: «Для меня вопрос 
разделения наших Православ
ных Церквей всегда был во
просом болезненным. Но я ду
маю, что сейчас, когда време
на изменились, причины для 
разделения и расхождения до 
очень большой степени отпа
дут.

Я, конечно, чувствую себя 
всем сердцем глубоко Право
славным человеком, и целость, 
сохранность и благополучие 
нашего православия для меня 
чрезвычайно важна. Я наде
юсь и молю Господа Бога, что
бы Он дал нам и нашей стра
не разум и помощь духовную, 
чтобы в конце концов объеди
ниться и забыть рознь».

Андрей ЯЛОВЕЦ.
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ЗАПАДНАЯ ПРЕССА О СИТУАЦИИ В СНГ @ ПОДБОРКА ПОДГОТОВЛЕНА ОТДЕЛОМ ПЕРЕВОДОВ ГАЗЕТЫ
Е" СЛИ кому-нибудь 
"дни вдруг захочется при-

обрести атомную бомбу, то ему 
следует обратиться по москов
скому адресу: улица Варварка, 
дом № 15. Это здание желтого 
цвета, ранее принадлежавшее 
церкви, расположено неподалеку 
от Кремля. Спросите там, где 
находится фирма «Четек» («Че
ловек, Технология, Капитал») и 
ее президент Владимир Дмит
риев.

Господин В. Дмитриев — свет
ский человек, весьма обходи
тельный. Его прошлая деятель
ность дипломированного юриста 
покрыта мраком, но первона
чальный капитал его фирмы бо
лее 200 миллионов рублей. Со
трудники имеют в своем распо
ряжении два реактивных само
лета, несколько лимузинов, за
городную виллу.

бесценок 
советского

сбыть пять ящиков 
высокообогащенного

урана. И это всего лишь цве-
точки... 
захочет 
ниями 
может

Тот, кто в наши дни 
овладеть «особыми зна

ло производству бомб», 
обратиться к молодым

ученым-ядерщикам, которые ве
дут исследовательские работы
в московском институте им.
Курчатова. Не так давно они
уже принимали 
ела. Посланник

ливийского по- 
Кадафи хотел

завербовать «ядерных наемни
ков» для осуществления некое
го «проекта» в пустыне непода
леку от месте ;ка Сирте. Два 
сотрудника отказали ему в 
просьбе и уведомили об этом 
предложении стоимостью 100 
тысяч долларов своего начальни-

вице-директора Николая
Пономарева-Степного. Никто из 
«курчатовцев» не мог или не

АТОМНУЮ БОМБУ
НЕ ЖЕЛАЕТЕ?

Нет ничего невозможного в бывшем СССР — ут
верждает репортер немецкого журнала «Штерн» 
Зрих Фоллат. Недавно он вышел в СНГ на фирмы, 
ученых и дилеров, заключающих сделки по продаже 
бомб, ракет и урана сомнительного происхождения.

Для начала мы поговорили с 
В. Дмитриевым об отвратитель
ной погоде, о росте иен на про
довольственные товары и толь
ко потом подошли к делу. Разу
меется, он не хотел продавать 
никакого вооружений, а скорей 
нечто, что он окрестил «мирный 
атом».

«Четек», — сказал он, — име
ет в своем распоряжении ноу- 
хау, рабочую силу и материал

хотел подтвердить, что кто-то 
уже уехал за границу. Но снова 
и снова поступают заманчивые 
предложения от Ирана, Ирака, 
Ливии, Бразилии.

В советской атомной програм
ме задействовано около vOO ты
сяч работников. Из них, по оцен
кам западных спецслужб, при
мерно 3 тысячи человек — это 
элита, то есть ученые, которые

для производства подземных
могут изготовить бомбу или

ядерных взрывов. При помощи 
этой «экологически чистой» тех
нологии можно было бы, к при
меру, избавиться от высокоток
сичных отходов химического . 
производства. Причем фирма 
гарантирует безопасность этого
способа». В качестве 
рии для производства 
взрывов В. Дмитриев

террито- 
атомных 
предло-

жил группу арктических остро
вов Новая Земля, которые слу
жили прежде советским воен
ным в качестве полигона. «К то
му же существует возможность
вывоза бомбы», 
Владимир.

подчеркнул

Так, наряду с экономическим 
хаосом, грубыми разборками 
между некогда жившими в со
гласии народами экс-СССР воз
никла еще одна опасность, угро
жающая всему миру: черный ры
нок оружия массового уничто
жения, ученых, готовых поста
вить на экспорт секретные ноу- 
хау. И это происходит в то вре
мя, когда российский Президент 
Борис Ельцин уверяет Запад, 
что все атомное оружие бывше
го СССР находится «под конт
ролем», когда Украина, Бела
русь и Казахстан, на террито
рии которых установлено около 
12 тысяч ядерных ракет даль
него радиуса действия, одобри
ли идею единой «ядерной кноп
ки» и последующее уничтожение 
ядерного оружия.

В ноябре прошлого года в Цю
рихе были арестованы двое рус
ских, которые везли в багажни
ке своего автомобиля 30 кило
граммов тяжелого обогащенного 
урана. В итальянском местечке 
Комо всплыл нелегальный торго
вец, предлагавший атомное го
рючее — плутоний, по официаль
ной версии — советского про
изводства. В Вене арестован 
болгарин с подобным сырьем. 
Житель Анголы со связями в 
Москве пытался в Бельгии за

имеют специальные знания по 
обогащению урана или примене
нию плутония. Большинство из 
этих элитарных носителей секре
тов живут за пределами Моск
вы в одном из приблизительно 
десяти «атомных» городков, не 
обозначенных ни на одной кар
те, часто на ничейных сибир
ских землях: Арзамас-16,
Томск-7, Челябинск-65. Как нам 
признался один профессор ин
ститута им. Курчатова, этим го
родкам, лишенным на сегодняш
ний день государственных суб
сидий, грозит развал. Это явля
ется причиной «утечки мозгов». 
Каким образом эксперты тако
го класса, имеющие в паспорте 
отметку о том, что они являют
ся «носителями секретных дан
ных», могли бы покинуть стра
ну? На черном рынке в Моск
ве приобрести новый, «гаранти
рующий подлинность» паспорт 
не составляет особого труда, за 
150 долларов вам все сделают 
в лучшем виде.

Тому, кому вдруг в наши дни 
понадобится материал для из-
готовления бомбы сверхсек-
ретный, высокообогащенный 
уран-235, следует купить билет 
до Душанбе. Руководство сто
лицы Таджикистана планирует
продавать обогащенный уран за 
границу. Из Ирана и Ирака ... ..
прибыли «заинтересованные 
ца».

В Москве мне дали один 
рес. Я должен был прийти

уже 
ли-

ад- 
в

чайхану, расположенную на ули- 
це Техрон в Душанбе, без свое
го переводчика. Там ко мне дол
жен был подойти связной.

Сославшись на головную боль, 
я отвязался от своего перевод
чика и отправился тайком в чай
хану. Действительно, минут че
рез пять ко мне обратился с 
паролем молодой человек. Он 
оплатил счет и пригласил меня 
немного пройтись. Ему было

приблизительно 30 лет. По-анг
лийски он говорил без акцента. 
Он предложил 80-процентный 
обогащенный уран. «Из какого 
источника?», — поинтересовал
ся я. На Западе известно о су
ществовании в Таджикистане 
урановых месторождений, но 
все обогатительные установки 
находятся, однако, в России: в 
Томске-7, в Верх-Нейвинске, в 
Красноярске, «ото только вы 
так считаете, — ответил он. — 
В Табошаре, что примерно в 400 
километрах отсюда, имеется по
добная ъекрегная установка. На 
вопрос о том, как же ему удаст
ся вынести оттуда ядерное топ
ливо, он ответил:. «Это моя за
бота». И добавил: «Я могу до
стать до пятнадцати килограм
мов. Этого достаточно для из
готовления бомбы».

Мы договорились о новой 
встрече на другой день на том 
же месте. На встречу он не 
пришел. Зато пока я ждал в 
условленном месте, была взло
мана дверь моего номера в 
гостинице «Таджикистан». Похи
тили вещи, продукты, но самое 
неприятное — весь, до послед
него листочка, архивный ма
териал. Обычная кража? «Проис
ки» КГБ по заданию таджик
ского правительства? Начальник 
милиции, вызванный мною в го
стиницу, сказал лишь, что на
лет мог стоить мне жизни, что 
я должен быть осторожнее. При 
помощи своего переводчика я 
составил опись похищенного. 
Однако милиционер ушел, не 
удосужившись взять ее с со
бой.

Я продолжил свое расследова
ние, но теперь уже не как 
«международный делец со свя
зями в атомной промышленно
сти», за коего я себя выдавал, 
а как журналист. Прежде всего 
я посетил Лакима Каюмова, ми
нистра иностранных дел ново
го государства в государстве 
СНГ. «У нас и мысли не было 
о продаже технологии атомного 
производства», — искренне уве
рял аппаратчик. Как все прави
тельство Рахмона Набиева, он 
относится к клике «твердоло
бых» коммунистов старой за
калки, все еще находящихся у 
власти, и прекрасные отношения 
которой с реакционными круга
ми московских военных стали 
уже притчей во языцех. Шод- 
лон Юсупов, председатель оп
позиционной группы демократов, 
видит в каждом сильном мира 
сего преступного дельца. Сей
час. когда Ельцин перекрыл по
ставку нефти по низким ценам 
в Таджикистан и другие экс-рес
публики, бедная горная страна 
со своей единственной культу
рой — хлопком, со своим ско
рее влачащим жалкое существо
вание. нежели процветающим 
овцеводством, стоит на пороге 
банкротства. Лишь продажа ура
на, особенно высокообогащен
ного, обещает приток валюты.

А в последний день своего 
пребывания в Душанбе я еще 
раз случайно встретил своего 
«связного». Он шел из нового 
иранского посольства — виллы, 
расположенной всего в 200 ме
трах от таджикского парламента 
на улице Дружбы народов. Уз- 
нав меня, он немного помедлил, 
затем ускорил шаг. В конце кон
цов побежал, нырнул в дверь 
черного входа посольства и ис
чез...

Ст редакции: Недавно совет
ское прасительство официаль
но заверило, что СНГ не прода
ет атомное оружие за рубеж. 
Но в опубликованном выше ма 
териале корреспондента гер
манского журнала «Штерн» вы
ражена иная точка зрения. Мы 
не беремся расставлять точки 
над «и». Однако думаем, что 
вам будет интересно познако
миться с фактами, приведен
ными западным журналистом

«БАЛАЛАБКА-БАНДЫ»
В Берлине русские эмигранты создали мафию, которая занимается вымога

тельством денег и контрабандой икон.
В сентябре прошлого года 

на автомобильной стоянке 
Мюнхена с десятью ножевыми 
ранениями был найден 52-лет
ний Ефим Ласкин, считавший
ся одним из самых крупных 
гангстеров в джунглях органи
зованной преступности в юж
ной Германии. Полиция, давно 
следившая за бывшим совет
ским боксером, предположила, 
что это — акт возмездия, так 
как деньги убитого были не 
тронуты. Приехав в Германию 
в 1974 году, Ласкин выдавал 
себя за продюсера или журна
листа. Однако в органах вла
сти он числился безработным 
и получал социальную помощь. 
Большие же деньги этот мо
шенник зарабатывал, по убеж
дению полиции и прокурату
ры, укрывательством, обманом 
и вымогательством. За опера
ции с фальшивыми золотыми 
рублями и 100-долларовыми 
купюрами он оказался почти 
на четыре года в заключении, 
что нисколько не подорвало 
его авторитет в бизнес-обще- 
стве.

Разыскивая убийцу, полиция, 
прежде всего, интересовалась 
связями русского в преступном 
мире, поскольку он явно был 
замешан в международной 
контрабанде иконами вместе с 
братом Валери, имевшим в Бер
лине собрание икон.

Иконы — горячий товар, и 
нелегальное обращение с ними 
заканчивается порой плачевно. 
Летом 1990 года недалеко от 
дворца Цецилиенхоф был най
ден труп Александра Камкина, 
гражданского служащего со
ветских войск в Германии, за
нимавшегося контрабандой 
икон. В июле 1991 года в во
дах Тёпхинзее были обнаруже
ны два трупа советских граж
дан с ножевыми ранениями и 
пробитыми черепами. После 
этого случая прокуратура Бер
лина заговорила об «иконома- 
фии» или о «балалайка-бан- 
да.х». Имелись в виду мобиль
ные группировки гангстеров из 
СССР. Большинство членов 
банд — чеченцы, пользующие
ся дурной славой кровных 
мстителей. Сегодня чеченцы — 
проблема прежде всего для 
Интерпола и федерального уп
равления уголовной полиции 
Германии. После открытия вос
точной границы их преступная

элита ездит на Запад по ту
ристской визе или по фальши
вым паспортам. По словам 
старшего прокурора Берлин
ского ландгерихта Моники Ди
дерике, «они орудуют как си
цилийская мафия», занимаясь 
прежде всего вымогательством, 
контрабандой и проституцией.

Синдикаты организованы по 
принципу иерархии: здесь есть 
и «головы», и «солдаты». По
следние выполняют «грязную» 
работу — сбор налогов в рес
торанах, трактирах и игорных 
домах, в основном принадле
жащих русским эмигрантам. 
Как правило требуют 10 про
центов с оборота, и хозяева 
чаще молча платят из страха 
перед полицейскими нарядами 
на машинах, которые могут 
разгромить всю лавку пли за
стрелить вместе со строптивы
ми клиентами и самого хозяи
на. Многие жертвы гангсте
ров, ■— постоянно проживаю
щие в Берлине русские эми
гранты — имеют много неза
конных денег, да и кроме это
го у многих «рыльце в пушку», 
поэтому-то так легко вымога
ют у них деньги «красные 
шефы».

В начале 80-х годов в Бер
лин прибыли тысячи советских 
эмигрантов (прежде всего из 
Одессы), так называемые ко
ренные немцы, русские евреи 
и преследуемые. Полиция пред
полагала, что наряду с «дей
ствительно преследуемыми» на 
Запад были выдворены и уго
ловные элементы. Но назна
ченная в 1980 году особая ко
миссия по русским была уже 
через год распущена «под дав
лением сверху». Многие члены 
русских колоний быстро сдела
ли на Западе деньги торговлей 
антикварными вещами и опе
рациями по импорту и экспор
ту электроники, компьютеров 
и текстиля. По сведениям феде
рального управления уголовной 
полиции 85 процентов всех 
игорных домов в Берлине тоже 
в руках русских переселенцев. 
Известные в городе уголовные 
преступники тоже входят в эти 
«общества с ограниченной от
ветственностью». Не исключе
ние и братья Ласкины. Такие 
заведения считаются идеаль
ным местом для отмывания 
«черных» денег. Полиции из
вестно место встреч русских в

столице — дискотека «Скала».
Когда три десятилетия на

зад немцы обнаружили любовь 
к иконам, многие советские или 
бывшие советские граждане за
работали на этом целое состоя
ние. У контрабандистов был 
постоянный адрес заказчика. 
Например, телефонный номер 
в Веддпнге. На проводе отве
чали: «Роде. Пластинки». Сле
довало распоряжение: «Возь
ми такси!» Контрабандисты 
ехали на Штеттингерштрассе к 
популярному магазину «Плас
тинки и иконы». Там «посла» 
проводили в дальнюю комнату. 
Владелец магазина Петер Роде 
проверял содержимое посылки, 
вручал поставщику гонорар в 
1000—5000 марок и отсылал 
его. Затем звонил своим поку
пателям. Его лучшим клиентом 
был известнейший крупный 
торговец и посредник Юрген 
Грассмаин, владелец Берлин
ской галереи икон. Быстро об
говаривали цену и платили на
личными, без счета —■ так при
нято в этом промысле.

Сейчас после падения восточ
ной границы Берлин пережива
ет второй бум как важнейший 
перевалочный пункт иконобиз- 
неса. Товар ввозится в страну 
беспошлинно. Происхождение 
многих картин сомнительно. 
В последние годы из музеев, 
церквей и частных собраний 
Советского Союза исчезли ико
ны и другие произведения ис
кусства стоимостью в сотни 
миллионов марок. И они осели 
где-то на Западе. Московская 
милиция изъяла недавно во 
время операции «Гольф» конт
рабандный груз с тысячью икон, 
предназначавшихся для вывоза 
из страны.

Только часть икон появляет
ся в галереях и магазинах. Бо
лес умные торговцы охотно ор
ганизуют подальше от Берли
на выставки-продажи в кирхах, 
часовнях и монастырях, где 
реклама экспонатов вывешива
ется на виду под церковными 
новостями.

Совместными усилиями рус
ские и немецкие власти хотели 
бы «осушить болото». Поэто
му еще в мае 1991 года Бонн 
вместе с СССР заключил «ве
домственное соглашение» по 
борьбе с уголовными преступ
никами.

(«Штерн», Гамбург).
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ДВОРЦОВЫЕ ИНТРИГИ В «БЕЛОМ
■ в г. Кмигп Ельцина объявлена война.. Она.В окружении Бориса Ельцина объявлена война. Она не 

случайна. Этого следовало ожидать в такой неоднородной 
среде, где господствует «свердловский» клан. Один из пред
ставителей этого клана — 46-летний Геннадий Бурбулис,
монополизировавший власть, человек высокомерный и непри
влекательный, оттеснивший одного за другим друзей Бориса 
Ельцина. Он терпит только молодых «волков», этих технокра-
тов, продвинувшихся на ключевые посты по причине нехват
ки кадров. Для большинства ответственных политических де
ятелей генерал Руцкой является воплощением надежды 
сопротивления «тоталитаризму». Это человек-легенда. Он вы
ступает против властолюбивых устремлений Бурбулиса.

Недавно в «Московских новостях» был опубликован мате-

U

риал, изобличавший Руцкого в участии в подпольных собра
ниях по подготовке заговора против Ельцина и выработке про
екта «антикризисного фронта». На деле же целью этого фрон
та, объединившего в своих рядах высоких должностных лиц, 
является смена правительства. Острие своей критики гене
рал Руцкой (давший эксклюзивное интервью парижскому 
журналу «Пари-матч» — ред.) направляет против Бурбули
са и беззаветно защищает Бориса Ельцина.

— В последнее время вы ста
ли очень критически относить
ся к Борису Ельцину.

— Я критикую правительст
во за его бездействие. Это не 
означает, что я действую про
тив Президента. Просто в от- 
Личие от технократов, состав
ляющих большинство в нашем 
правительстве, я смотрю на 
вещи с позиции человека из 
толпы. Наша страна — это ги
гантская очередь. Сегодня ут
ром я проходил по Кутузов
скому проспекту. С одной сто
роны человек пятьсот стоят в 
очереди за молоком, а с другой 
столько же — перед американ
ским посольством в ожидании 
выездной визы.

Нам необходимо иметь про
грамму с четко обозначенными 
этапами и конкретными людь-

ми, ответственными за тот или 
иной этап. Вместо этого мы 
имеем дворцовые интриги, за
теваемые жадными до власти 
людьми, единственная забота 
которых — распределение меж
ду собой портфелей.

— Ваш главный противник 
Геннадий Бурбулис —- правая 
рука Ельцина, не так ли?

— Мне не хотелось бы назы
вать имена, потому что между 
ними и нами существует боль
шое отличие. Мы были избра
ны. Они были назначены. Вклю
чая Бурбулиса, который на де
ле фактически руководит пра
вительством. Разве не являет
ся, впрочем, совпадением то, 
что он, устраиваясь в Кремле, 
предпочел кабинет, принадле
жавший прежде Суслову — 
идеологу Брежнева? Он хочет

ДОМЕ»
быть «серым кардиналом» Ель
цина. Ошибка Ельцина в том, 
что он слишком доверяет Бур
булису. Он приблизил его к 
себе, когда они еще оба были 
народными депутатами. Я же 
пришел позже. Меня позвал 
Бурбулис, Я был военным. Про 
меня знали, что я прошел Аф
ганистан, не потеряв ни одного 
из своих людей... Но он понял 
также, что я умею руководить, 
особенно в чрезвычайных об
стоятельствах. Бывший препо
даватель марксизма-ленинизма 
Геннадий Бурбулис, распро
щавшийся ради своей карьеры 
с партбилетом, понял, что ге
нерал Руцкой, ни дня не рабо
тавший в партийных структу
рах, ЦК и Политбюро, сможет 
стать его соперником.

— Вот мы и добрались до 
сути проблемы. Наблюдатели 
считают, что вы сможете в бу
дущем занять кресло россий
ского Президента. Именно вы 
можете в любой момент заме
нить сегодняшнего Президента, 
о слабом здоровье которого из
вестно всем. Вы можете также 
возглавить оппозицию.

— Не дай Бог, чтобы что-ни
будь случилось с Президентом. 
Самый большой страх для 
меня — потерять его. Я очень 
к нему привязан. Это человек 
открытый и благородный. Ког
да нас вместе избрали, я дал 
ему слово офицера, что буду с 
ним до конца. Я не изменю 
своему слову. Что касается ру
ководства оппозицией, то это 
могло бы произойти в том слу

чае, если бы Президентом этой 
страны не был Борис Николае
вич. Но мне 44 года, у меня 
есть время надеяться, что од
нажды, если Богу будет угод
но, я буду руководить этой 
страной.

— Экономическое положение 
не перестает ухудшаться. Сле
дует ли Борису Ельцину опа
саться бунта?

— Нам следует опасаться 
худшего. Я сильно сомнева
юсь, что мы выйдем из кризи
са, как нам это предсказывают, 
в середине 1992 года. Я только 
что ознакомился с докладом 
экспертов, которые считают, 
что мы дойдем до последней 
точки, то есть что падение про
изводства • достигнет своего 
апогея, в 1993 году. Картина 
страшная. Утюг стоит более 
четырех тысяч рублей.

— Можно с уверенностью 
предположить, что в окруже
нии Ельцина будет продол
жаться упорная политическая 
борьба. Если вы будете поли
тически «разбиты» бурбулиса- 
ми, то уйдете ли вы в отставку?

— Мы были избраны вместе 
с Ельциным народом этой стра
ны. Мы должны ладить друг 
с другом. Но между нами есть 
бурбулисы. Их методы доволь
но примитивны, они направле
ны на раскол, на разжигание 
ссор, сталкивание одних с дру
гими. У них только одна цель: 
свое собственное честолюбие. 
Я верю, что скоро мы с Бори
сом Николаевичем обретем друг 
друга. Потому что сегодня он 
отдает себе отчет в том, что 
некоторые среди его самого 
близкого окружения служат бо
лее не его интересам, а только 
своим собственным.

ОБЩЕСТВО ПЕНСИОНЕРОВ 
КИРОВСКОГО РАЙОНА

приглашает к сотрудничеству сложившиеся произ
водственные и подрядные коллективы и граждан со 
своими объемами работ иа взаимовыгодных условиях 
по льготному налогообложению.

Обращаться: Кировский РИК, комн. 103, вторник и 
четверг с 10.00 до 12.00. Телефон: 57-37-52.
ВЫПОЛНИМ РАБОТЫ В ГОРОДЕ И ОБЛАСТИ:
— изыскательские и проектные для строительства и 

реконструкции автомобильных дорог;
— разбивка площадок под сооружения, фундамен

ты, коммуникации;
— трассировка шоссейных дорог с построением про

дольных профилей;
— проверка углов девиации шахтных подъемов;
— разбивка площадок под жилищное, садоводчес

кое и кооперативное строительство с Выполнением не 
более месяца.

АССОЦИАЦИЯ
«ВОЗРОЖДЕНИЕ»

ПРОВОДИТ МОМЕНТАЛЬНУЮ 
ДЕНЕЖНО-ВЕЩЕВУЮ ЛОТЕРЕЮ.

Вся прибыль от лотереи направляется на реали
зацию социальных и экономических программ Ассоци
ации «Возрождение».
Максимальный выигрыш — автомобиль «Ситроен ВХ».

Каждый четвертый билет — выигрышный.
Выигрыши до 500 рублей выплачиваются немедлен

но по месту покупки билета.
По билетам, па которые не выпали выигрыши, бу

дет проведен дополнительный розыгрыш крупных де
нежных выигрышей.

Следите за рекламой.
Билеты лотереи «Возрождение» можно приобрести 

в киосках «Спортлото».
ЖЕЛАЕМ УДАЧИ!

Спортлото.

СПЕЦИАЛИЗИРОВАННАЯ
БРОКЕРСКАЯ КОНТОРА

предоставляет свои услуги по всем видам 
сделок купли-продажи проката черных ме
таллов (швеллер, уголок, балка двутавровая 
и т. п.).

МЫ ГОТОВЫ ПРЕДСТАВЛЯТЬ
ВАШИ ИНТЕРЕСЫ НА БИРЖАХ

ЕКАТЕРИНБУРГА, ЧЕЛЯБИНСКА, ПЕРМИ.

Телефон: 52-09-03.

ФИРМА «АЛЬБА» 

ПРЕДЛАГАЕТ
Сетевые рабочие станции РС-ХТ/10 Mhz.

Сетевые контроллеры ARCNET—bus. 
Компьютеры РС-ХТ/10 Mhz.

Наш адрес: Екатеринбург, ул. Уральская, 74. 
Телефон: 41-15-94.

ВЫ НАС ЗНАЕТЕ — МЫ ВАС ЖДЕМ!

УЧРЕЖДЕНИЮ
УВД СВЕРДЛОБЛИСПОЛКОМА.

на постоянную работу требуются мужчины, годные 
по состоянию здоровья к службе в органах внутрен
них дел.

Работа по скользящему графику по 12 часов
(днем, через сутки ночью, 2-е суток отдыха).
Зарплата 3500—4000 рублей в месяц и выше, зави

сит от кратности по должности и установленного про
житочного минимума.

Ежемесячное обеспечение продуктами питания.
30 календарных дней отпуска, дополнительно 15 су

ток за выслугу лет.
Бесплатный проезд к месту проведения отпуска и 

обратно.
Право на пенсию наступает после 20 лет выслуги, 

включая службу в рядах Советской Армии, независи
мо от возраста.

Более подробную информацию Вы можете получить 
по адресу: г. Екатеринбург, ул. Репина, 4, троллейбу
сы № 2, 3, 7 — остановка Центральный стадион.

Телефоны: 58-88-74, 58-89-40.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ И БУХГАЛТЕРОВ 
ПРЕДПРИЯТИЙ ВСЕХ ФОРМ СОБСТВЕННОСТИ 

И ЧАСТНЫХ ЛИЦ!

Государственная налоговая инспекция по Ленин
скому району и НПП «Потенциал» извещают налого

плательщиков о том, что
2 апреля с. г. в 13 час. 30 мин. в актовом зале 

Дома политпросвещения (ул. 8 Марта, 15)
состоится платный семинар по теме:

ФУНКЦИОНИРОВАНИЕ ПРЕДПРИЯТИЙ 
В УСЛОВИЯХ НОВОЙ НАЛОГОВОЙ СИСТЕМЫ. 

НОВЫЙ ПАКЕТ ДОКУМЕНТОВ.
Участники семинара получат последние положения 

по налогообложению.
Оплата наличными и по безналичному расчету. 
Справки по телефонам: 29-41-80, 51-35-13, 51-91-22.

МПП «ПИРС»
Надежно предохранит кузов нового 

и продлит срок службы старого кузова 
автомобиля электронное устройство 

защиты от коррозии УЗК-1 типа «Магистр».
Оптовым покупателям 

предоставляется скидка. 
Прибор имеет сертификат качества 
НИИ автомобильного транспорта.

Телефон: (095) 250-09-16, Москва.
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Спортклуб «НС!»

РОССИЙСКИЙ БАСКЕТБОЛ: «СЫЧ 
НО МЫ ЕМУ НЕ ДРУЗЬЯ...»

НАМ НЕ ВРАГ,

Дезинтеграционные процессы 
в политике и экономике стран- 
участниц бывшего СССР мень
ше. всего (или, точнее ■— мед
леннее) должны были коснуть
ся «голов, очков, секунд». 
Уж в чем-чем, а в большом 
спорте мы, по крайней мере с 
1952 года, были если не «впе
реди планеты всей», то в пер
вых рядах точно. Но, как вы
яснилось после знакомства (оч
ного и заочного) с двумя до
статочно уважаемыми и изве
стными в баскетболе людьми, 
конфронтация спортсменов (а 
если точнее, то руководителей 
спорта) разгорелась не на шут
ку... Представим участников 
нашего заочного диалога — 
глава совета председателей 
баскетбольных федераций стран 
СНГ Валентин СЫЧ (интервью 
с ним было опубликовано в 
газете «Деловой мир») и 
член исполкома федерации бас
кетбола России Матвей ЛЕН- 
ЧИК> беседа с которым состоя
лась в дни проведения в Ека
теринбурге одного из туров 
чемпионата СНГ, чемпионата, 
после которого мы, скорее все
го, больше не увидим 'команд 
(не игроков, но об этом ниже—

авт.). Молдовы, Кыргызстана, 
Казахстана, Украины, Белару
си.

Тема диалога: «Российский 
баскетбол не может жить по- 
старому, а союзный не хочет 
по-новому».

М. ЛЕНЧИК: — Нынешний 
баскетбольный сезон начинали 
64 команды. 30 из них пред
ставляли города России, а 
подавляющее большинство из 
остальных 34 команд также 
укомплектованы в основном вы
ходцами из России. Мне хва
тит пяти пальцев для того, 
чтобы посчитать количество 
клубов, не запустивших руку 
в российский баскетбольный 
карман: женские — «Кайрат», 
«Молдова», «Динамо» (Киев), 
минский «Горизонт» и мужская 
команда СКА — «Жулдуз» из 
Алма-Аты. И я не сомневаюсь, 
что российские спортсмены 
предпочтут остаться в боль
шом баскетболе, перейдя в 
российские клубы, а не участ
вовать в первенстве Средней 
Азии из двух команд...

СНГ — эфемерное явление, 
и любой, кто хоть ! немного 
владеет ситуацией, понимает— 
чемпионат Содружества был

нужен для нормальной подго
товки сборной к Олимпиаде 
1992 года в Барселоне. О доб
рой воле России свидетельству
ет, например, и такой факт: 
игры своего первенства мы во 
многом подчинили интересам 
сборной (состоящей в основ
ном, кстати, из российских 
спортсменов) к ограничили 
двумя куцыми турами. Хотя 
могли бы и плюнуть на Олим
пиаду без флага и гимна и 
спокойно заниматься внутрен
ними делами. Тем не менее 
решение, о завершении чемпио
ната СНГ принято. И только 
к Играм 1996 года сборная 
России, а также все другие 
сборные — Украины, Казахста
на — будут готовиться само
стоятельно.

В. СЫЧ: — Я не понимаю 
тех людей, Фго ведут дело к 
расколу. Элементарный здра
вый смысл подсказывает: если 
каждая из стран Содружества 
будет, игнорируя соревнования 
с сильнейшими командами дру
гих стран Содружества, прово
дить только свой отдельный 
чемпионат, класс игры команд 
неизбежно снизится. Спорт — 
это конкуренция. Только при

ней возможен прогресс. Сла
беет конкуренция — падает 
уровень игры.

М. ЛЕНЧИК: — Раскол СНГ 
неминуем. Наши государства 
давно махнули друг на друга 
рукой, а уж на спорт и тем 
более. Тем не менее Федера
ция баскетбола России не ста
ла добиваться немедленного 
разрыва «дипотношений». Мы 
не убеждали и тем более не 
принуждали республиканские 
команды немедленно покинуть 
чемпионат, в чем нас обвиня
ет Сыч. Валентин Лукич — 
старый и опытный работник, 
но он не может, а скорее, не 
хочет понять простой истины: 
что старое время ушло безвоз
вратно. .а разбитое — не скле
ишь; что политические и эко
номические реалии сегодня та
ковы, что ни одна российская 
команда не поедет ни в Сред
нюю Азию, ни в Молдову, ни 
на Кавказ — дорого и зло, а 
жить всем хочется. Да, суще
ствует вариант открытых чем
пионатов России с участием 
«Молдовы», «Университета» и 
других. Но и это не выход. 
Они к нам приедут, и что? За 
что «нероссийские» будут цг- 
рать? За выход от России на 
европейские кубки? Неспортив
но. Просто так, для интереса? 
Еще более неспортивно!

Мы отдаем себе отчет в том, 

пнБкяашяииминнап

что чем больше в первенстве 
участвует сильных команд, тем 
лучше, но создавать аморфные 
образования лишь потому, что 
прежним руководителям очень 
хочется продолжать возглав
лять баскетбол, не желаем. 
Россия не виновата в проис
шедшем расколе. «Виновата» 
воля стран и народов, решив
ших идти своими дорогами.

Еще при создании совета 
подчеркивалось (не голослов
но, соответствующими доку
ментами правительства), что 
создается он для координации 
действий национальных феде
раций на период подготовки к 
проведению Олимпийских игр 
этого года. А дальше автома
тически прекращает свое суще
ствование. II помощь совета 
для вступления той же России 
в международную федерацию 
баскетбола (ФйБА) не требу
ется. Мы (равно и другие ре
спублики) самостоятельно го
товим свои документы к «Дню 
икс»—к 15 июля, когда на оче
редной сессии Международного 
олимпийского комитета (МОК) 
будет рассмотрен вопрос о при
еме России.

В. СЫЧ: — Мы не против 
тоге, чтобы страны Содруже
ства проводили свои соревнова
ния, выявляли чемпионов. Но, 
на мой взгляд, одно другому 
не помеха. Кажется, просто:

завершите чемпионат Содруже
ства — проводите свой. Но 
разумные доводы не все хотят 
слушать.

AV ЛЕНЧ ИК: — О целесооб
разности чемпионата так на
зываемого «Содружества» я 
уже говорил, но повторю еще 
раз: Россию в еврокубках бу
дут представлять только рос
сийские команды из Москвы, 
Петербурга, Екатеринбурга...

Что касается позиции ФИБА 
и ее президента Б. Станковича 
по этому поводу, то мы отпра
вили президенту письмо С по
желанием встретиться для об
суждения конкретного вопро
са об участии клубов России в 
еврокубках уже в сезоне 1992/ 
93 гг. Думаем, что признание 
спортивной России правопреем
ником спортивного СССР де- 
’факто, что выразилось, в ча
стности, в поздравлении с ус
пехами олимпийцев СНГ в 
Альбервиле, направленном пре
зидентом МОК X. А. Самаран- 
чем руководителям российско
го спорта, ускорит и признание 
нас де-юре.

ОТ РЕДАКЦИИ: А на «де
серт» хотелось бы привести еще 
один любопытный факт. На уч
редительной конференции, из
бравшей в свое время Валенти
на Сыча председателем совета, 
присутствовало 86 делегатов. 
Из 68 голосовавших Россию 
представляли 16. Так вот, толь
ко один из шестнадцати росси
ян высказался за кандидатуру 
Сыча в качестве руководителя 
баскетбола..

Записал Юрий ОВОДОВ.

ПРЕДПРИЯТИЕ
ф Предлагает:

— взаимовыгодное сотрудничество магазинам по пос
тавкам и продаже ТИП;

— готовы рассмотреть любые деловые предложения, 
обеспечивающие прибыль.

♦ Обменяем:
— ЗИЛ-131 (декабрь 1991 г.) новый на ВАЗ, Моск

вич 2715, 2141; '
— микроавтобус «Ниссан-Ванетта» 9 мест, салон люкс 

на квартиру или продадим;
— джип «Аро-244» дизельный новый на квартиру или 

продадим;
— новый ВАЗ-2105 (экспортное исполнение 1992 год) 

на квартиру.
Ф Требуется на постоянную работу:

— юрист.
Контактный телефон: 52-33-58.

МАГАЗИН «ПРОМЫШЛЕННЫЕ ТОВАРЫ»
ПРЕДЛАГАЕТ

— столы кухонные раскладные с табуретками;
— кухонные гарнитуры (мойка, смеситель, стол, табу

ретки);
— пленка полиэтиленовая рукав 100 мкн;
— постельное белье.
Адрес магазина: поселок Компрессорного завода, ул.

Карельская. 47.
Автобус 32 до ост. Конечная.
Телефон: 26-03-04.

Все лучшее, что уже написано Александром Мицником, всегда 
будет пользоваться спросом вопреки предсказаниям и катего
ричным оценкам некоторых искусствоведов. Ведь были ему ска
заны слова: «Ты не туда идешь...» Война, развязанная давно, 
дает о себе знать прежде всего милитаризованностью сознания, 
нетерпимостью к ближним, к преобладанию определенных вку
совых предпочтений. Замечательна мысль Бурделя о том, что 
«...мы бессильны воплотить то, что чуждо нам самим; ...все, что 
мы создаем, — это неизменно наше собственное лицо, озаренное 
нашим знанием».

РОМАНТИК В НАТУРЕ

«ТАНЦУЙ, ПОКА МОЛОДОЙ!»

Александр Мицник не утруж
дает себя необходимостью изо
бретать свой стиль. Он поль
зуется проверенными средства
ми, составляющими арсенал 
реалистического метода. Не в 
условностях, а в непосредст
венной передаче красоты жиз
ни видит Саша свои задачи. 
Он по натуре художник-роман
тик. Но не тепличный, вырос
ший среди камня и смога, а 
природный, с детства впитав
ший загадочные лесные шоро
хи, мудрые и добрые народные 
сказки, таинственное свечение 
звезд в бесконечности украин
ской ночи, пение сверчка и пер
вые грозы.

Многое в жизни зависит от 
тех, кто встречается на пути. 
Саше везло на хороших людей. 
Это и первый его учитель Ни
колай Иванович Борисенко, ко
торому он, по сути, обязан сво
им жизненным выбором, и доб
рейший Сергей Сергеевич Ле
бедкин, преподавший главные 
уроки рисунка и живописи, пей
зажист В. П. Старов и Ю. К. 
Киселев, посвятившие в тон
кости ремесла.

Очень важным в творчестве 
Л. Мицника является его ори
ентация на традиции русского 
реалистического пейзажа. Сре
ди почитаемых им мастеров — 
Васильев, Саврасов, Айвазов
ский, Куннджи и его ученики. 
Следование традициям Алек
сандр видит даже в самом про
цессе ведения работы над кар
тиной: большое внимание уде
ляется разработке эскизов, на

турным этюдам, последователь
ности создания композиции. 
Однако ориентация на «клас
сику» отнюдь не означает про
стого подражания. Используя 
некоторые технические приемы, 
Саша создает свою глубоко 
личную картину разных состо
яний природы. Некоторые из 
работ, такие, как «В лесу», 
1986, рождались на пленэре.

Интересы художника нахо
дят воплощение в различных 
пейзажных сериях. «Шарташ» 
— одна из самых крупны?; се
рий, связана с уголком, став
шим своеобразным местным 
«Барбизоном».

Специфика работы над пей
зажем требует особых значе
ний, особого умения «чувство
вать» состояние природы. Этим 
умением Александр обладает 
вполне.

Зритель увидит немало ин
тересного. Это исполненная 
экспрессии «Буря», серия . ра
бот, сделанных на Украине, а 
также серия «Город на Исети». 
Конечно, не все представлен
ное равнозначно. Есть удачи 
и неудачи, от которых не за
страхован никто. Но есть глав
ное — подлинная искренность 
чувств художника, преданного 
своему делу.

А. ЛОПАТО.
Кстати, выставка Александ

ра Мицника расположена в 
Доме художника по адресу: 
ул. Куйбышева. 97. Она про
длится до 30 марта.

А. Мицник. «Зима». Холст, 
масло.

Под таким названием совсем 
недавно на многочисленных кон
цертных площадках Екатерин
бурга прошел фестиваль дет
ской хореографии. Его органи
зацию взяло на себя творче
ское обьединение «Фабрика 
танца» (художественный руко
водитель É. Бугров). В наше не
простое время такой фестиваль 
— это своеобразный вызов тем 
огромным проблемам, которые 
свалились на нашу голову. Мож
но было, как многие, отсидеть
ся, дождаться лучших времен, 
HÔ в ожидании мы можем поте
рять целое поколение, а это не
простительная ошибка. Экспери
мент по проведению фестиваля 
дал понять, что можно и у нас 
сделать праздник, никто из зри
телей не ушел с плохим наст
роением. Еще одна удача экс
перимента — в программу были

взяты на равных как известные 
своим мастерством коллективы, 
так и начинающие, но перспек
тивные, вплоть до дворовых 
объединений — (танцевальная 
группа «Пирамида», руководи
тель Юрзина). Были показаны 
практически все направления 

хореографии, начиная с бальных 
танцев и заканчивая современ
ными стилями, такими как «хип- 
хоп». Были и поиски нового — 
композиция «Модерн» и другие. 
Фестиваль дал тот «третий глаз», 
который так необходим в твор
честве, взгляд со стороны, 
страхующий от дальнейших оши
бок в развитии творческой ин
дивидуальности. Можно сказать, 
что концертная программа — это 
новый шаг к профессионализму, 
достижению совершенства соб
ственной пластики, выраженной 
в танце. Это в полной мере про

явили танцевальные коллективы 
«Радость», руководитель Г. Тру
бачева, ДК «Урал», «Родничок», 
руководители С. Тягунов и Т. 
Ларионова, «Орфей», руководи
тель Е. Бугров.

В концертных программах так
же приняли участие и гости: 
поп-группа «Джери», Нижний 
Тагил и юная звезда Наталья 
Серикова (сценическое имя На- 
туся) — обладатель Гран-при 
конкурса «На балу у Золушки», 
Москва.

Программу концертов вел из
вестный челябинский конферан
сье, в данное время проживаю
щий и работающий в Екатерин
бурге, А. Александров. Главной 
оценкой были аплодисменты 
зрителей, которые практически 
не смолкали два с половиной 
часа. «Танцуйте, учитесь танце
вать и вы будете молоды до ста

лет. Так говорим не мы, так 
заявляет жизнь», — этой фразой 
начинались и заканчивались кон
цертные программы.

Запланированы новые кон
церты. новые танцевальные про
граммы, и поэтому необходимы 
деньги, и творческое объедине
ние «Фабрика танца» обращает
ся ко всем заинтересованным 
лицам: «Помогите нам, а мы 
взамен предлагаем рекламиро
вание ваших товаров, выступле
ние коллективов ваших органи
заций, обучение детей навыкам 
хореографии». Наши контактные 
телефоны: 22-71-03, 26-04-64,

Звоните, пишите, телеграфи
руйте. Мы будем всегда рады 
любому вашему предложению. 
Надо, господа, пока не поздно, 
развивать танцевальное искус
ство, повышать культуру, чтобы 
наши дети были по-настоящему 
счастливы в завтрашнем дне.

А. АЛЕКСЕЕВ.

/7 апреля — фестиваль клубов «Что? Где? Когда?»

ВОПРОСЫ — ВАШИ, ПРИЗЫ - НАШИ
Внимательный читатель прочитал в номере «На смену!» 13 

марта заметку о том, что в апреле впервые в Екатеринбурге 
пройдет фестиваль клубов «Что? Где? Когда?». Оргкомитет фе
стиваля предлагает читателям газеты поиграть с нами в вопро
сы и ответы, причем за вами — вопросы (по крайней мере на 
первом этапе). Ну. а за нами — призы, только дочитайте до 
конца.

УРАЛЬСКИЙ КОММЕРЧЕСКИЙ БАНК 
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ 

Специалиста по работе с ценными бумагами. 
Обращаться по телефону: 22-75-48 

(отдел надрос).

ВАС ПРИГЛАШАЕТ 
УРАЛЬСКИЙ 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ ЛИЦЕЙ
ф В группы проводников пассажирских вагонов поездов 

дальнего следования.
Обучение — 6 месяцев.
Стипендия — 340 рублей.
Начало занятий— 1 апреля 1992 года.
Принимаются юноши и девушки не моложе 17,5 лет.
Предоставляется общежитие.

ф На платные подготовительные курсы учащиеся 9 клас
сов для поступления в лицей (на конкурсной осно
ве).

Начало занятий — по мере комплектования групп.
Наш адрес: 620134, г. Екатеринбург, ул. Билимбаев- 

ская, 26.
Телефоны: 52-52-10, 52-55-67.

Рекламная фирма «Солярке».

ОРГАНИЗАЦИЯ СНИМЕТ 

I-КОМНАТНУЮ КВАРТИРУ 
в центре, с телефоном. 

Оплата по договоренности. 

Обращаться по телефону 56-91-16.

КОНКУРС
ВОПРОСОВ

1. Мы любим одни вопросы 
и не любим другие. Сейчас по 
масс-медиа идет масса конкур
сов и викторин, но вопросы, 
задаваемые в них, нас совер
шенно не устраивают. «Куда 
впадает великая река Волга?» 
— спрашивает ведущий. И об
ращается к зрителям: раз уча
стники забыли школьную про
грамму, пишите письма, шлите 
телеграммы. Не надо нам 
этого.

Вопрос должен быть таким, 
чтобы люди, обладающие оп
ределенной эрудицией и на
выками, могли вычислить 
ответ, заведомо не зная его 
заранее. Вот вам пример. В не
которых английских аптеках 
на вывеске изображена соба
ка, сидящая на облаке. Что 
продается в таких аптеках? 
Предположим, а это скорее 
всего, что в Англии никто из 
команды не был. И начинаем 
рассуждать: собака — может 
быть, это ветеринарная аптека? 
Облако — может быть, мы 
имеем дело с покойниками? 
Собака Баскервилей? Собачьи 
бега? Общество защиты прав 
животных? Кому-то приходит 
в голову, что облако может 
быть не небесное, а, скажем, 
облако пара из кипящей каст
рюли. Кому-то другому, что не 
худо бы перевести эго на анг
лийский. И тут просто прихо
дит озарение: «хот догз» — 
горячие собаки — сосиски. 
Впрочем, озарение может и 
не прийти.

Примерно понятно, уважае
мый Читатель, какие вопросы 
мы любим?

2. Но должны быть и опре
деленные правила. Правило 
первое: задающий вопрос дол- 
•жен знать на него ответ, и 
лучше, если ответ подскажет 
ему не сосед, а уважаемый и 
авторитетный автор какой-либо 
книги. Периодика нежелатель
на, так как в газетах и журна
лах, как правило, подобного 
рода занимательную информа
цию никто не проверяет.

Правило второе: ответ дол
жен быть один. Составляя во
прос, подумайте сами: нельзя 
ли на него дать несколько от
ветов, кроме того, который 
следует из найденного вами 
источника. Если да — лучше 
придумать другой вопрос.

Правило третье: вопрос надо 
красиво задать. Например, вы 
прочитали в словаре иностран
ных слов, что «гимнастика» 
происходит от слова «гимнос» 
— «обнаженный». Факт, ко
нечно, интересный. А теперь 
в порядке упражнения приду
майте вопрос по этой канве.

3. Оформить вопрос нужно 
четко: вначале — текст вопро
са, затем — текст ответа и, на
конец, — источник информа
ции (автор, выходные данные 
книги, название, страница). А 
если с источником информа
ции затруднения — присылай
те все равно, разберемся.

4. Очень интересны вопросы 
с «черным ящиком». Предме
ты, которые вы хотите в него 
положить, можно описать сло
вами, но гораздо лучше, если 
вы приготовите такой предмет

и укажете в письме свои коор
динаты, чтобы мы смогли его 
взять напрокат, но и насовсем 
тоже устроит.

5. Вопросы для игры в 
«Брейн-ринг» в принципе та
кие же, только отвечать на 
них надо быстрее, но это не 
значит, что они должны быть 
легче. Тут есть какая-то труд
но уловимая разница, так что 
думайте сами.

Достаточно правил, пожа
луй, их даже слишком много. 
И если вдруг у вас родится 
что-то, не укладывающееся в 
них, то это тоже может ока
заться интересным.

А теперь — как мы вас воз
наградим за труды.

Наши возможности достаточ
но скромны, поэтому призы 
победителям мы обещаем, но 
не раскрываем пока их мате
риально-вещественное вопло
щение. Впрочем, есть надеж
да, что с помощью читателей 
и спонсоров как участники фе
стиваля, так и задавшие луч
шие вопросы, получат призы, 
достойные их интеллектуаль
ной мощи (это всерьез).

КОНКУРС
ПРИЗОВ

Оргкомитет фестиваля ку
пит у населения и любых ор
ганизаций следующие призы:

— за лучший вопрос (это 
вам, участники первого кон
курса);

— главный приз фестиваля— 
команде-победителю;

— приз лучшему игроку «м»;

— приз лучшему игроку 
«ж»;

— приз команде, приехав
шей из наибольшего далека;

— приз за самый красивый 
неправильный ответ;

— приз за лучший талисман 
команды;

и наконец —

— приз за лучший приз, ко
торый нам продадут по это
му конкурсу.

Цена каждого приза, как 
водится в наше коммерческое 
время, — договорная. А по
скольку ни в одном законе не 
сказано, что договорная — 
это значит максимальная, то 
мы назначаем ее в 1 (один) 
деревянный рубль, каковой и 
будет вручен продавцам при
зов при свете юпитеров под 
недремлющим оком телекамер 
при большом стечении нерав
нодушной публики и благодар
ных награждаемых.

Просим заинтересованных 
лиц присылать описания при
зов, а оргкомитет выберет из 
них лучшие и сообщит.

Кроме того, вам предостав
ляется возможность продать 
за 500 (пятьсот) рублей кота 
в мошке. Присылайте открыт
ки с заявками, мы по жребию 
(абсолютно честно!) выберем 
одного из вас и пригласим на 
все мероприятия фестиваля. 
Вы вручите при описанных вы
ше обстоятельствах свой нико
му неизвестный заранее приз 
кому сами захотите, то есть 
тому, кто больше всего понра
вится — без всяких ограниче
ний.

В конце сообщаем, что

а) продолжаем надеяться на 
появление новых щедрых спон
соров;

б) выражаем сугубую бла
годарность Уральской лесо
промышленной компании и 
Уральскому брокерскому дому 
и лично господам М. Лугинину 
и А. Панпурину;

в) оргкомитет находится по 
адресу: 620075, ул. Бажова, 
76 а, кв 69, куда и следует 
направлять всю письменную 
корреспонденцию или звонить 
по телефону 56-25-96.

■внЕШШИаагяяят
Учредители;
Коллектив редакции 

Областная организация РСМ.
Комитет 

по делам молодежи 
правительства 

Свердловской области.

Редактор Т. ЛОМАКИНА.

Дежурный по номеру 

Г. КОРОБЕЙНИКОВ.

Время подписи в печать — 
20.00.

Адрес редакции: 
620219, 
Екатеринбург, ГСП-153 
ул. Тургенева, «3.
Дом печати, 12-й этаж 
Редакция газеты 
«На смену)*.

Наши телефоны: 
приемная 51-28-61 
зам редактора 51-38 75 

ответ, секретарь 58-95-48 
ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ: 
А Секретариат 56-37-28. 

16-17.17 
А экономики 56-91-12

А репорт, группа 56-91-14, 
56-О-73.

А культуры 51-10-66
А молодежных проблем

ОБЛАСТНАЯ КЛИНИЧЕСКАЯ
БОЛЬНИЦА № I ЕКАТЕРИНБУРГА

объявляет набор на курсы по подготовке:
— младших медицинских сестер, срок обучения 3 меся

ца, стоимость 760 руб.;
— специалистов по лечебному массажу (для имеющих 

медицинское образование), срок обучения 2,5 месяца, сто
имость 1100 руб.

Начало занятий 1 апреля.
Запись по адресу: Екатеринбург, ул Волгоградская, 185, 

Оперблок 1 этаж, ауд. 27 с 16 до 18 ежедневно.
Справки по телефонам: 28-90-98, 23-73-88, 28-42-78

ПРЕДПРИЯТИЕ ПО РЕМОНТУ 
И ПОШИВУ ОБУВИ

НАБИРАЕТ ОБУВЩИКОВ-ЗАТЯЖЧИКОВ 
ВЫСОКОЙ КВАЛИФИКАЦИИ 

ДЛЯ РУЧНОЙ РАБОТЫ.
МИНИМАЛЬНАЯ ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА 
3 ТЫСЯЧИ РУБЛЕЙ ГАРАНТИРУЕТСЯ.
Обращаться по телефону: 44-40-17, 23-14-79.

ПРОИЗВОДСТВЕННО-КОММЕРЧЕСКОЕ
ПРЕДПРИЯТИЕ «АВЕРС»

• Производит замену термопленки ксероксов «Canon» 
ГС-2, РС-2.
• Купит подержанный или неисправный ксерокс на 

запчасти.
Л Производит заправку картриджей А-15, А-30.
А Требуется водитель с личным автотранспортом. Оплата 

по договоренности.
Телефон для справок: 72-23-27.

ПРОДАЮ
А Новый мотоцикл «Урал».
Рабочий телефон: 24-18-50, 

домашний: 35-18-51.

А Новую в упаковке моро
зильную камеру, югославские 
ботинки женские на размер 
39.

Звонить по телефону: 
24-74-40.

51-60-84.
А спорта и военно-патрио

тического воспитания 51-39-09
• морали и права 58-92-37 
А писем 56-91.23, 56-17-50 
А рекламы и объявлений 

56-91-16 16-17.71.
О контактный телефон 

«Hcllk. — лресс» 
(молодежный 
пресс-центр) 58-96-11.

МЕНЯЮ

А 2-комнатную квартиру 
на южной подстанции 
(Вторчермет) на 2-комнат

ную квартиру в другом 

районе с доплатой 20 тыс. 
рублей.

Телефон: 25-61-46.
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